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ВЫШЕ КОМПЛЕКСНУЮ 
ВЫРАБОТКУ В ЛЕСОСЕКАХ
С каждым годом крепнет лес* 

пая индустрия нашей области. 
Леспромхозы оснащаются все бо* 
лее совершенной техникой, ра
стет мастерство механизаторов, 
совершенствуется технология про
изводства, улучшается организа
ция труда в лесосеках.

Главное условие увеличения 
вывозки леса — энергичная борь
ба за повышение производительно
сти труда на лесозаготовках, улуч
шение использования техники, 
широкое внедрение комплексной 
механизации и автоматизации ле
созаготовительных и сплавных ра
бот. Именно так и поступают кол
лективы передовых леспромхозов 
комбината «Томлес».

В  минувшем году лесорубы Ор
ловского леспромхоза добились 
рекордной комплексной выработки 
на каждого рабочего в 817,5 кубо
метра древесины, подняв ее на 
114,5 кубометра по сравнению с 
планом. 700 кубометров леса на 
каждого рабочего — такова комп
лексная выработка в Каргасокском 
леспромхозе.

В пятом году семилетки передо
вые леспромхозы не снижают тем
пов роста производительности тру
да, настойчиво сокращают трудо
вые затраты иа лесозаготовках. 
Коллективы Каргасокского, Ор
ловского, Колпашевского и других 
леспромхозов дали сверх двухме
сячного плана тысячи кубометров 
леса. Это позволило ком
бинату, «Томлес» значительно пе
ревыполнить двухмесячный план.

Однако есть леспромхозы, кото
рые тянут комбинат назад, не вы
полняют плана роста производи
тельности труда. Не выполнили 
плановых заданий по комплекс
ной выработке на каждого рабоче
го в минувшем году и даже сни
зили ее по сравнению с 1961 го
дом Зырянский, Линевскнй, Мол- 
чановский леспромхозы.

Особенно нетерпимо отставание 
Зырянского леспромхоза, который 
из года в год снижает производи
тельность труда, не выполняет за
даний по вывозке древесины. Вме
сто 393 кубометров леса комп
лексная выработка на каждого ра
бочего в зырянских лесосеках со
ставила в минувшем году 362,5 
кубометра. Это на три с лишним 
кубометра меньше, чем в 1961 го- 
дуі

В отстающих леспромхозах не 
учли печальных уроков прошлого 
года. В январе и феврале темпы 
роста производительности труда в 
Лияевском, Зырянском, Молчанов- 
ском; Тимирязевском и других 
леспромхозах по-прежнему отста
вали от плановых заданий.

По сравнению с минувшим го
дом снизилась производитель
ность труда в Чаинском, Берега- 
евском, Лайском леспромхозах. 
Двухмесячный план роста комп
лексной выработки в лесосеках 
этих предприятий сорван.

Главная причина снижения про
изводительности труда на лесоза
готовках — плохое использование 
техники. В леспромхозах велики 
простои механизмов из-за техниче
ских неисправностей, небрежной

эксплуатации, несвоевременной 
подготовки трелевочных волоков, 
низкого качества профилактиче
ских ремонтов. Особенно плохо 
используются трелевочные трак
торы и автомашины.

Разве может идти речь о высо
кой комплексной выработке на 
каждого рабочего в Лнневском 
леспромхозе, если лесозаготови
тельная техника здесь использует
ся бесхозяйственно? Годовая вы
работка на каждый трелевочный 
трактор здесь значительно мень
ше плановой.

В наших лесосеках еще велики 
потери рабочего времени. На мно
гих предприятиях рабочих до
ставляют на (Верхние склады с 
большим опозданием. На некото
рых лесопунктах и мастерских 
участках грубо нарушают техно
логию лесозаготовок.

В леспромхозах области слабо 
механизируют вспомогательные и 
подготовительные работы. Затра
ты труда на вспомогательных ра
ботах на тысячу кубометров вы
везенной древесины колеблются 
от 255 человеко-дней в Каргасок
ском леспромхозе, до 500 челове
ко-дней в Томском. Затраты тру
да на вспомогательных операциях 
составляют в среднем около по
ловины всех затрат на лесозаго
товках.

Еще много ручного труда при
меняется на нижних складах при 
развозке, сортировке, штабелевке 
древесины. Поэтому механизация 
этих трудоемких операций имеет 
первостепенное значение.

Очень медленно строят первую 
в нашей области полуавтоматиче
скую поточную линию на нижнем 
складе Тимирязевского лесопунк
та Тимирязевского леспромхоза. 
Первую очередь ее нужно было 
ввести в эксплуатацию еще в кон
це прошлого года, но монтаж ли
нии до сих пор не закончен.

Внедрение новой техники и пе
редовой технологии, механизация 
трудоемких операций, внедрение 
передовых методов труда и широ
кое распространение опыта нова
торов должны находиться в цент
ре внимания руководителей лес
промхозов, партийных и профсо
юзных организаций.

На каждом лесопункте и ма
стерском участке надо широко 
распространять ценный опыт 
наших лесных маяков — депута
та Верховного Совета РСФСР 
В. Мытниченко, В. Янышевского 
из Каргасокского леспромхоза. 
В. Зубарева из Нибегинского лес
промхоза и других. Малые комп
лексные бригады, которые они 
возглавляют, на каждую тысячу 
кубометров заготовленной древе
сины затрачивают в три с лишним 
раза меньше человеко-дней, чем 
в среднем в комбинате «Томлес».

Необходимо шире развернуть 
соревнование лесозаготовителей 
за выработку каждой малой комп
лексной бригадой 20— 25 тысяч 
кубометров леса в год. Действен
ное соревнование двадцатипяти
тысячников — важный резерв по
вышения производительности тру
да в лесосеках.

ВСТРЕЧА РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПАРТИН 
И ПРАВИТЕЛЬСТВА С ДЕЛТЕЛЛМИ 

ЛИТЕРАТУРЫ И ИСКУССТВА
8 марта в Свердловском зале Кремля продолжался обмен мнениями по 

вопросам литературы и искусства на встрече руководителей партии и пра
вительства с деятелями литературы и искусства.

На встрече присутствовали товарищи .К, И. Брежнев, Г. И. Воронов,
A. П. Кириленко, Ф. Р. Козлов, А. Н. Косьп-ин, Н. В. Подгорный, Д С По
лянский, М. А. Суслов, Н, С. Хрущев, В. В. Гришин, Л. Н. Ефремов, 
К . Т. Мазуров, В. П. Мжаванадзе, Ш . Р. Рашидов, Ю. В. Андропов 
П. Н. Демичев, Л. Ф. Ильичев, В. И. Поляков, Б. Н. Пономарев, А П Руда
ков, А. Н, Шелепин,

С речами выступили В. Л. Василевская, А. А. Вознесенский, И И Го-

Ч- А- Г- Арутюнян,
B. А. Кочетов, 3. И. Азгур, Д. А. Налбандян, Мирзо Турсун-заде.

іепло встреченный деятелями литературы и искусства с большой речью 
выступил товарищ Н. С. Хрущев, изложивший задачи в области идеологи
ческой работы, развития литературы и искусства социалистического реа- 
ли.таа в условиях развернутого коммунистического строительства. ,

Встреча, проходившая в атмосфере откровенного обмена мнениями ‘ вы- 
'А " ' ' '™ ”  гаорческой интеллигенции, ее сплоченность во- 

Круг ленинскоіі партии, готовность 
деятелей литературы и искусства сво
им творчеством активно участвовать 
в осуществлении величественной 
программы строительства коммуниз-

СОВЕТСКИЕ Ж ЕНЩ ИНЫ -НЕУТОМИМЫ Е  
СТРОИТЕЛИ КОММУНИЗМА

Торжественное заседание в Большом театре Союза ССР
8-е марта в СССР —  это всенародный праздник, 

праздник радости, счастья, свободного труда людей, 
строящих коммунистическое общество.

На торжественное заседание в Большой театр Союза 
ССР пришли женщины разных поколений и националь
ностей. Биографии многих из них могли бы стать сю
жетом для рассказа о героизме, о каждодневном, буд
ничном подвиге, который рождает великое. В президи
уме собрания —  старейшие коммунистки, ветераны 
Октябрьской революции, Герои Советского Союза и дру
гие прославленные женщины.

Волна аплодисментов прокатилась по залу, когда в 
президиуме собрания появились товарищи Л. И. Бреж
нев, Г. И. Воронов,' А. П. Кириленко, Ф. Р. Козлов, 
А. Н. Косыгин, Н. В. Подгорный, Д. С. Полянский, 
М. А. Суслов, Н. С. Хрущев, В. В. Гришин, Л. Н. Ефре
мов, В. П. Мжаванадзе, Ю. В. Андропов, П. Н. Демичев, 
Л. Ф. Ильичев, В. 41. Поляков, Б. Н. Пономарев, 
А. П. Рудаков, А. Н. Шелепин.

Торжественное собрание открывает секретарь Мос
ковского городского комитета КПСС Р. Ф. Деглентьева. 
Она говорит, что Коммунистическая партия и Советское 
правительств!) делают все, чтобы наши женщины могли, 
ка к  истинные хозяйки своей страны, непосредственно 
участвовать в решении всех вопросов государственной 
и общественной жизни.

Верные интернациональному долгу советские жен
щины крепят дружбу со своими сестрами из стран со
циализма. Они радуются успехам народов, борющихся 
за национальную независимость. Они крепят единство 
женщин всех стран в ооцьбе за разоружение и мир; 
Высказывая общее мнение, она выражает надежду, что 
Всемирный конгресс женщин, который откроется летом 
в Москве, еще крепче сплотит женщин всех стран в 
борьбе за мир, за прогресс, против реакции и  войны.

От имени присутствующих Р. Ф. Дементьева привет
ствует и поздравляет с большим праздником предста

вительниц братских социалистических стран, присут
ствующих на торжественном заседании и желает им 
побед в строительстве социализма. Обращаясь к  женщи
нам других зарубежных стран, она желает им успехов 
в борьбе за свободу, равноправие, дружбу и счастье на
родов.

Р. Ф. Дементьева провозглашает здравицу в честь со
ветских женщин, в честь Коммунистической партии Со
ветского Союза.

С большим подъемом избирается почетный президиум 
в составе Президиума Ц К  КПСС во главе с товарищем 
Н. С. Хрущевым.

На заседании выступили ударница коммунистическо
го труда, шлифовщица 2-го Московского часового заво
да А. П. Кисарова, директор совхоза «Коммунарка» Ле
нинского совхозно-колхозного производственного управ
ления Московской области А. Н. Монахова, депутат 
Верховного Совета РСФСР, народная артистка РСФСР 
ІО. К. Борисова, ст>'дентка 1 Московского медицинского 
института Елена Рахманова.

Все высту'павшие говорили о прекрасных делах и 
трудовых свершениях советск*их женщин, о том, как  

дорог мир советскому народу, о своей преданности делу 
коммунистического строительства.

Участников торжественного заседания приветствова
ли московские пионеры.

С большим подъемом и сердечным волнением участ
ницы собрания приняли приветственное письмо Цен
тральному Комитету Коммунистической партии Совет
ского Союза.

Праздничный вечер закончился большим концертом.
V

Торжественные заседания, посвященные Международ
ному женскому дню 8 марта, состоялись в Ленинграде, 
Баку, Фрунзе, Таллине, Душанбе и других городах 
страны.

(ТАСС).

Впереди бригада 
В. Янышевеного

инициативе знатн ы х  лесозаго
товителей К аргасокского леспром хо
за В. М ытниченко и В. Я ны ш евского 
в наш ей области  все ш ире р азв ер ты 
вается соревнование малы.х ком плек
сны х бригад з а  заготовку  20—25 
ты сяч  кубом етров л ес а  в год. В это.ч 
соревновании участвует 3 0  м алых 
комплексны х бригад ком бината <Том- 
лес».

П ервенство в соревновании двад
цатипятиты сячников по итогам  рабо
ты двух м есяцев заняла м алая  ком
плексная бригада В, Я ны ш евского из 
К аргасокского леспром хоза. В ян ва
ре и ф еврале она стрелевала на т р ак 
торе ТДТ-40 и погрузила крупны м и 
пакетам и 4.019 кубом етров леса , м е
хан изаторы  отработали  в  лесосеке 
52 маш иио-смены.

Б уквально на пятки  знатны м  лесо
заготовителям  наступает бригада
A. Сущ евского из В асю ганского лес
промхоза. М еханизаторы  этой  брига
ды взяли  обязательство  заготовить за 
год 24 ты сячи  кубом етров леса. За 
2 м есяца, отработав 51 маш ико-сме- 
ну. бригада стрелевала 4.016 кубом ет
ров леса.

На третьем  месте по количеству 
заготовленной древесины  — малая 
ком плексная бригада .А. М итузина из 
Аргат-Ю льского леспром хоза. Работая 
на тракторе ТДТ-60. она стрелевала и 
отгрузила крупны м и пакетам и  З.Ѳ44 
кубом етра древесины  в  сч ет обяза
тельства 25 ты сяч кубом етров.

Б ригада Г. Собецкого из ѳтого ж е 
леспром хоза при годовом обязатель
стве 22 ты сячи  стрелевала и отгрузи 
ла з а  2 м есяца 3.754 кубом етра леса. 
М алые ком плексны е бригады  А. М ат
веева и М. Чесонских из Бргайского  
леспром хоза дали  слово заготовить 
по 20 ты сяч кубом етров л ес а  в' год. 
За два м есяца п ервая стрелевала 
3.798 кубом етров леса, в торая  — 
3.811 кубометров.

Н аибольш ее число бригад  двадцати- 
и двадцатипятиты сячников работает в 
Каргасокско.м леспром хозе. За 2 м е
ся ц а  ком плексная бригада Б. Я щ ен
ко стрелевала и  отгрузи ла кр у п 
ными пакетам и  3.623 кубом етра 
леса в счет обязательства 25 ты сяч ,
B. Походня — 3.597 кубом етров в счет 
обязательства 20 ты сяч , В. М ытни
ченко — 3.534 кубом етра в сч ет обя
зательства 26 ты сяч кубометров.

Высокими темпам и трелевали  и от
груж али л ес  члены  малой ком плек
сной бригады  М. Гибаева из Пара- 
бельского леспоом хоза, в зявш ие обя
зательство  заготовить 25 ты сяч кубо
метров. Они заготовили 3.662 кубо
м етра леса.

Д ОЧТИ КА  ВСЕХ 
крупны х предприя

тиях нашей страны стоят 
приборы, изготовленные 
на Томско.ч манометро
вом заводе. Экспортиру
ются томские маномет
ры и за границу. По 
ним судят о заводской 
марке. П не всегда по 
своим качествам и на
дежности в эксплуата
ции манометры удовлет
воряют потребителей.
Только за прошлый год 
завод получил 147 рек
ламаций. Потери от бра
ка причинили предприя
тию большой материаль
ный ущерб.

В этом году манометри- 
сты решили высоко дер
ж ать доброе имя завода.
План января по выпуску 
валовой продукции был 
выполнен на 105 ,6, фев
раля— почти на 103 про
цента. Впервые за послед
ние годы было-вырплиено' 
задание ло установлен
ной номенклатуре. На 
заводе начался поход 
за улучшение качества 
изделий. Инженерно- 
технические работники

организации пред- ЗА ЧЕСТЬ ЗАВОДСКОЙ МАРКИ
приятия решили
провести специальную техническую конференцию по качеству 
приборов.

На конференцию, которая продолжалась два дня, были пригла
шены и представители заводов-потребителей.

Участники конференции приняли подробный план организацион
но-технических мероприятий, направленных н а 'улучціение каче
ства и повышения надежности изделий.

На снимме: участники конференции рассматривают приборы ма
нометрового завода.- Слева напраіво— Л. Буткевич, старший научный 
сотрудник Сибирского физико-технического института; А. Запоро- 
жан, представитель Ново-Кемеровского химического комбината; 
В. Буланцев, начальник сектора отдела главного конструктора ма
нометрового завода; К. Юргин, инженер Томского злентромеханиче- 

9 СКОРО завода; Н. Маркова, мастер цеха № 4 манометрового завода; 
. Трофимов, инженер завода «Сибзлвнтромотор».

Фото и текст С. Ланцмана.

в Президиуме Верхоееего СеветаСССР
Президиум Верховного Совета 

СССР постановил освободить тов. Пы- 
сина Константина Георгиевича от 
обязанностей министра сельского хо
зяйства СССР в связи с переходом на 
другую работу.

Министром сельского хозяйства 
СССР назначен тов. Воловченко Иван 
Платонович.

•**
Иван Платонович Воловченко, член 

КПСС с 1946  года, русский, родился 
в 1917  году в селе Карыж Глушков- 
ского района Курской области. Пос
ле окончания Воронежского сельско
хозяйственного института в 1 9 4 2

ПАРТИЙНО- ГОСУДАРСТВЕННЫЙ КОНТРОЛЬ ДЕЙСТВУЕТ 
В ТОПКЕ СЖИГАЮТСЯ... ДЕНЬГИ материалов, ' тіі Первые шаги

Группа рабочих завода ре
зиновой обуви" сообщила, что 
на предприятии нередко сжи
гают некондиционные формо
вые сапоги. Рабочие справед
ливо возмущались тем, что 
уничтожается продукция, ко
торая может быть использо
вана по назначению.

Ленинский районный коми
тет партийно-государственно
го контроля проверил эти сиг
налы. Установлено, что завод 
систематически выпускает 
много бракованной продук
ции. В прошлом году потери 
от брака составили 118.114 
рублей. Цех формовых сапог 
с марта 1961 года по январь 
текущего года выпустил 
67.109 пар резиновых сапог 
с клеймом «некондиция», 
«брак».

Естественно, выпуск бра
кованной продукции приво
дит к большому перерасходу 
материалов. Однако этот пе
рерасход не находит отраже
ния в отчетах бухгалтерии.

Руководители завода не 
принимают действенных мер 
для ликвидации брака, реа
лизации некондиционной про
дукции; они встали на пре
ступный путь уничтожения 
ее. Так. в мае 1962 года с 
разрешения главного инжене
ра завода тов. Фортеса сож

жено в топке котельной 292 
пары некондиционных сапог, 
тем самым нанесен ущерб го
сударству в сумме 668 руб
лей 68 копеек.

22 февраля этого года ко
миссия по проверке сигналов 
рабочих обнаружила в ко
тельной 53 пары некондици
онных сапог. Их собирались 
сжечь. На заседании комите
та партийно-государственного 
контроля директор ' завода 
тов. Быстрицкий, главный 
инженер тов. Фортес, другие 
руководящие работники не 
могли объяснить, почему же 
эта обувь оказалась в котель
ной. Как выяснилось, они 
мало что сделали для выяв
ления виновных в этих пре
ступных действиях.

Такое равнодушное отно
шение руководителей завода 
к государственному добру 
вызвало справедливое возму
щение у членов комитета.

Районный комитет партий
но-государственного контроля 
в своем постановлении обя
зал руководителей завода 
принять решительные меры 
для ликвидации брака в це
хах предприятия, потребовал 
от директора тов. Быстриц
кого, главного инженера тов. 
Фортеса прекратить уничто
жение некондиционной обу
ви, обеспечить ее полную 
реализацию. Тов. Быстриц
кому. заместителю директора 
тов. Серегину, главному бух
галтеру тов. Селивановой 
предложено до 30 марта на

вести строгий учет 
материалов, ' продук
ции, обеспечить пра

вильное ее хранение в цехе 
формовых сапог.

За выпуск , бракованной 
продукции и уничтожение не
кондиционных сапог комитет 
наложил на главного инжене
ра завода тов. Фо^ітеса де
нежный начет в размере ме
сячного. оклада.

Комитет обратился к бюро 
Ленинского райкома партии 
с просьбой рассмотреть воп
рос о партийной ответствен
ности директбра завода тов. 
Быстрицкого за нарушение 
государственной дисциплины.

Материалы о фактах унич
тожения некондиционной обу
ви и других незаконных дей
ствиях некоторых работников 
завода переданы в органы 
прокуратуры.

В Колпашевском комбина
те бытового обслуживания 
создана группа содействия 
партийно - государственному 
контролю. В плане ее работы, 
составленном.на два месяца, 
намечено глубоко проанали
зировать техническое руко
водство филиалами комбина
та, вскрыть дополнительные 
резервы для обеспечения рен
табельности предприятий, 
проверить работу предприя
тий бытового обслуживания в 
поселке Тогур.

Се й ч а с 
группа про
веряет ра
боту за

кройного цеха комбината. 
Выбор этот не случайный. В 
этом цехе неэкономно расхо
дуются материалы.

Группа также решила на
метить меры по ликвидации 
излишеств, экономии мате
риалов на каждом рабочем 
месте.

Н. ПЕТРОВ.

С О Т Н И  К О Н Т Р О Л Е Р О В
На предприятиях, в организациях и рыболовецких артелях 

Молчановской промышленной зоны создано 18 групп и 13 по
стов содействия партийно-государственному контролю. В их 
составе более трехсот человек. Члены групп и постов рассмот
рели наказы коллективов, наметили планы работы и приступи
ли к  их осуществлению.

Группа содействия партийно-государственному контролю в 
Молчаневском леспромхозе проверяет сейчас расходование го
рюче-смазочных материалов на Сулзагском лесопункте, а так
же качестве разделки и приемки древесины на нижних скла
дах. Цель этой проверки: закрыть все каналы потерь матери
алов, повысить выход деловой древесины.

Группа содействия в орсе Молчзновского леспромхоза взяла 
под контроль организацию общественного питания в лесосе
ках. Члены группы на Усть-Чулымском рейде сплавной конто
ры проверяют подготовку к  сплаву древесины.

Посты содействия будут контролировать внедрение в произ
водство рационализаторских предложений, изобретений, новой 
технологии и передового опыта, решительно бороться с бесхо
зяйственностью.

И. БО НДАРЕНКО , 
председатель комитета партийно-государствен

ного контроля Молчановской промышленной зоны.

В группе— 
уважаемые люди
На Томском ПОДШИПНИКО

ВОМ заводе создана группа со
действия партийно-государст
венному контролю. В ее со
ставе 35 человек. Это ком
мунисты, комсомольцы, бес
партийные товарищи — всё 
они уважаемые люди на за
воде. лучщие производствен
ники.

Группа приступила к рабо
те. Члены ее вскрывают 
внутренние резервы произ
водства, проверяют фактиче
ское исполнение дела в каж
дом цехе, отделе и т. д.

В. ШОХИН.

году работал агрономом в МТС. В том 
же году был призван в действующую 
армию, где находился до 194 6  года.

Вернувшись к  мирному труду, тов. 
Воловченко активно борется за 
подъем сельского хозяйства. Он ра
ботает заместителем главного агро
нома Правдинского совхоза Сумской 
области, главным агрономом Льгов
ского свеклосовхоза Курской области, 
заведующим сельскохозяйственным 
отделом Ахтырского райкома партии 
Сумской области, главным агрономом 
Пархомовского свеклосовхоза Красно- 
кутского  района Харьковской обла
сти.

С 1 95 1  года —  почти 12  лет 
И. П. Воловченко возглавляет совхоз 
«Нетровский» Липецкой области. 
Совхоз является образцовым хозяй
ством. На посту руководителя круп 
ного хозяйства он проявил себя спо
собным организатором производства, 
обладающим чувством нового. В сов
хозе «Петровский» из года в год ра
стет урожайность, увеличиваются 
валовые сборы продукции, снижает
ся ее себестоимость.

Средний урожай зерновых по сов
хозу за последние пять лет составил 
2 2  центнера, а в прошлом году до
стиг 2 8 ,2  центнера на гектаре, при 
себестоимости центнера зерна 2 руб
ля 30 копеек. Озимой пшеницы по
лучено по 26  центнеров с гектара.

Коллектив совхоза проявляет боль
шую заботу об увеличении производ
ства сахарной свек.іы : фабричной, 
на кормовые цели, а такж е на семе
на. В прошлом году с каждого из 
735  гектаров было получено по 292  
центнера корней. Совхоз в крупны х 
размерах ведет выращивание семян 
свеклы. В 196 2  г. их было собрано 
по 20  центнеров с гектара на мас
сиве в 760  гектаров.

За последние пять лет совхоз 
«Петровский» дал 3 .2 2 4  тысячи 
рублей прибыли.

Коллектив совхоза на практике 
доказал исключительное значение та
кой ценной культуры , ка к  горох. В 
1961  году совхоз «Петровский» соб
рал с каждого из 110  гектаров по 36 
центнеров гороха, в 196 2  году с 
каждого из 320  гектаров ^  по 42 ,1  
центнера.

И. П. Воловченко —  Герой Социа
листического Труда, депутат Верхов
ного Совета СССР,

(ТАСС),
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ЦЕНТНЕРОВ 
СВЕКЛЫ С

сахарной
ГЕКТАРА

Такой урожаи вырастили свекловоды 
звена Александры Филипповны  

Грицук из колхоза „4 0  лет 
Октября" Асииовского 

производственного управления

А. Ф . Грицук.
Среди свекловодов Асиновского 

Производственного колхозного управ
ления все еще бытует мнение, будто 
для выращивания сахарной свеклы в 
наших условиях нужны какие-то 
особые условия. Опыт работы нашего 
звена показал, что тот, кто думает 
так, допускает ошибку. Наши сибир
ские земля и  климат позволяют вы
ращивать высокий урожай сахарной 
свеклы почти повсеместно.

Расскажу об опыте выращивания 
свеклы нашим звеном в прошлом го
ду. Сеяли мы ее на 10,6 гек
тара. Земельный участок был
0- тведен ровный, под один 
пласт, недалеко от поселка.
Весной на поле вывезли по 40 
тонн навоза и перегноя на 
каждый гектар. Чтобы равно
мерно внести в почву это удоб
рение, механизаторы разров
няли его по полю при помощи 
лущильника. Затем перед пе
репашкой зяби еще рассеяли 
по полю 4 — 5 центнеров минераль
ных удобрений —  калийной соли, 
суперфосфата. На том участке, где 
не смогли внести калийной соли, мы 
рассеяли по 2 — 3 центнера на гек
тар золы.

Ценным местным удобрением для 
свекловичных плантаций, ка к  пока
зала практика, яв.^яется куриный по
мет. На половине площади посева мы 
его внесли в почву примерно по 5 — 6 
центнеров на гектар.

Почву для посева механизаторы
1 -  й бригады подготовили хорошо. 
Вспахали глубоко, тщательно раз
рыхлили. Д.тя посевов свеклы это 
очень важно.

Весна в прошлом году была за
тяжной. К  началу сева свеклы вла
ги  в почве оставалось уже мало. 
Учитывая это, вслед за перепашкой 
почву прикатали катками, а на вто
рой день всю площадь засеяли.

Посев свеклы производили пере
оборудованной зерновой сеялкой ( 
•нелідурядьямн в 60 сантиметров.

Чтобы на поле не попала свекло
вичная блошка, уже весной края по
ля посьгаали дустом гексахлорана. 
Мы считав^, что для борьбы с вреди
телями растений свеклы полезным 
было бы также свекловичное поле 
опахать погл^’бже. За неделю до посе
ва семена свеклы протравили грано
заном.

Много тревог было у  нас за свое
временное проведение ухода за посе
вами. Машин для этого нет, все при
ходится делать вручную, а работы 
очень много. Хорошо, что на помощь 
звену вовремя пришли ш кольники и 
учителя 4 -й  Асиновской средней 
школы. Хорошо они нам помогли: все 
работы по уходу бы.ти проведены в 
самые лучшие сроки и в основном 
по всем требованиям агротехники.

Начали уход за посевами сразу .же, 
к а к  только чуть пробились на свет 
сорняки. Сделали первую шаровку, а 
затем вслед пропололи посевы. Во
время провели такж е прорывку ра
стений в рядках и проверку гугтоты.

Молодые растения быстро пошли 
в рост. Но мы ни на один день 
и  после этого не уходили с 
поля. Где появились сорняки, продол
жали вести прополку, а там, где по
севы оставались все еще загущенны
ми, делали дополнительную прорыв
к у  растений.

Старались почву постоянно содер
жать в рыхлом состоянии, а посевы 
—  чистыми от сорняков. Вскоре все 
поле покрылось темно-зеленым ков
ром широких бархатных листьев 
свеклы. Теперь уже не страшны бы-

ЗВЕНО С ВЕКЛОВОДОВ  
А Л Е К С А Н Д Р Ы  Г Р И Ц У К  ПО
Л УЧИ Л О  С 10 ГЕ КТ А Р О В  ПО
С Е ВА  с а х а р н о й  с в е к л ы  
ПО 115 Ц ЕН ТН ЕРО В КО РМ О 
В Ы Х  Е Д И Н И Ц  С Г Е К Т А Р А . 
ЭТОГО КО Л И Ч Е С Т В А  К О Р М А  
Х В А Т И Т  Н А  ПРОИЗВОДСТВО  
140 Ц ЕН ТН ЕРО В С В И Н И Н Ы .

ли никакие беды для посевов. Моло
дые растения набрали силу.

И вот результат большого кропот
ливого труда. Агроном артели И. Н. 
Бударин во второй половине сентяб
ря подсчитал урожай. Он оказался 
радостным для всех нас: на каждом 
гектаре мы вырастили по 4 10  цент
неров корней, а вместе с ботвой уро
жай составил по 560  центнеров. На 
3— 4 гектарах урожай был не менее, 
ка к  по 6 5 0 — 700  центнеров корней 
с ботвой. Вег отдельных корней до
стигал 5 килограммов.

Убирали свеклу, когда уже насту
пили заморозки. Использовали карто
фелекопалку. Получилось неплохо, 
потери урожая были совсем незначи
тельны.

Примерно половину урожая осенью 
скормили коровам, и  благодаря это
му колхоз в течение двух осенних 
месяцев получал сравнительно высо
кий  надой молока.

Остальной урожай свеклы засило
сован в траншею. Тут мы, видимо, 
допустили ошибку: вместе с корнями 
в яму попало много земли. Кормить 
коров таким силосом уже нельзя. 
Лучше было бы ботву отделить от 
корней и заложить их в кагаты , а 
ботву скормить скоту в свежем виде 
или заложить на силос в смеси 
другими культурами.

Нынчехпостараемся не повторить 
этой ошибки. Может быть, нам удаст
ся корни свеклы заложить даже 
сухое овощехранилище. Тогда-то уже 
было бы совсем хорошо, питательные 
качества свек.лы сохранились бы в 
течение всей зимы.

За выращивание сахарной свеклы 
в текущем году мы беремся более 
уверенно. Посевы ее для нашего зве
на определены в 15 гектаров. Земель
ный участок остается прошлогодний, 
и  еще припашем 5 гектаров. На уча
стке, где было внесено в почву до 
40 тонн навоза и  перегноя, нынче 
эти удобрения вносить не будем, они

ПОСТ

с о о б щ а е т ; Второй сорт.
П О Ч Е М У ?

Продукция Александровского ры
боконсервного комбината хорошо из
вестна за пределами области. Луч
шие виды продукции александров
ских рыбообргіботчяков получили 
высокую оценку на Выставке дости
жений народного хозяйства СССР. 
Но не всегда на комбинат приходят 
такие добрые вести. Бывает и так, 
что вслед за почетным дипломом о 
высоком качестве того или другого 
вида консервов на комбинат прихо
дят и... рекламации.

Только в прошлом году александ
ровские рыбообработчики заплатили 
Томскому рыбозаводу и  другим сво
им потребителям 5 .204  рубля штра
фов за вы пуск продукции низкого 
качества.

Нередко из-за небрежной работы 
рыбообработчиков снижается сорт
ность выпускаемой продукции. В 
прошлом году, например, комбинат 
отправил в Томск вторым сортом бо
ле 1 .5 0 0  центнеров рыбы. 950  цент
неров крупного и  мелкого частика 
было переработано на м уку, хотя 
этого можно было избежать, органи
зовав своевременную заморозку ры
бы или законсервировав ее.

Халатно относятся на комбинате 
и к  обработке рыбы наиболее цен
ны х пород —' осетра и стерляди. 
Только из-за того, что 37  центнеров 
ооетра и 20  центнеров рыбы было 
выпущено вторыми сортами, комби
нат потерял 1.580  рублей.

J  Немало брака и в подготовитель
ных иехах. В декабре прошлого го
да жестянобаночное отделение кон
сервного цеха изготовило 1 .225  ба
нок с различными дефектами. 5  кон- 1

сервяом отделении из-за низкого ка
чества банок было забраковано 792 
банки консервов.

Не изменилось положение и в 
этом году. Почти ежедневно большое 
количество продукции, выпущенной 
консервным цехом, оказывается не
доброкачественной. 15  января, на
пример, из 7 .500  банок 335 оказа
лись браком.

Эти факты мало тревожат руко
водителей комбината. В области уже 
давно идет смотр резервов улучше
ния качества продукции и повыше
ния культуры производства, а на 
Александровском рыбоконсервном 
комбинате об этом смотре знают по
наслышке. Пора уже и александров
ским рыбообработчикам активно 
включиться в борьбу за высокое ка
чество своей продукции. 

Контрольный пост газеты 
«Красное знамя» на Алексан
дровском рыбоконсервном ком
бинате: В. ТА ГИ Л ЬЦ БВ , ин
струментальщик механическо
го цеха, А . КЛИМ ОНОВ, сле
сарь, А . ГР И Ш А Е В , мастер, 
член комиссии партийного кон
троля.

сохраняют свое действие на 2 — 3 
года. А вот минеральных удобрений, 
птичьего помета обязательно внесем 
полную дозу. Необходимые запасы 
их уже созданы.

Но вот над механизацией работ по 
уходу за посевами в артели по-серь
езному не задумываются. Можно же 
изготовить часть орудий своими си
лами, в своих мастерских. Но по
ка  за это дело никто не берется.

Если колхозные механизаторы 
нынче помогут нам организовать 
уход за посевами, а руководители ар
тели не будут отвлекать членов зве

на от нашей основной работы, 
ка к  это делалось раньше, мы 
постараемся сделать все для 
того, чтобы вырастить еще 
более высокий урожай сахар
ной свеклы.

Я уже как-то  говорила рань- 
ще, что не отступлюсь от воз
делывания сахарной свеклы, 
пока не добвюсь урожая тыся
чи  центнеров корней с гектара. 

И сегодня еще раз хочу повторить 
это.

Рассказ А. Грицук записал И. Кор
шунов.

В О f

Д  о д и н  из августовских 
дней 1961 годавсовхозе 

«Калининский» Алма-Атин
ской области появился пред
ставительный мужчина в че
репаховых очках и  тщательно 
отутюженном костюме.

Незнакомец предлож.ил директору 
совхоза И. Н. Кочергину сѴ)и ycл^- 
гя  по заготовке деловой древесины. 
Нет, он не был представителем 
предприятия лесной промышленно
сти. Он, видите ли, решил бескоры
стно помочь совхозу, из любви к  
сельскому хозяйству.

Руководители совхоза сразу про
никлись к  нему доверием. С ним 
заключили официальный договор 
ничтоже сумняшеся выдали ки пу  до
веренностей и  6 .300  рублей денег 
« Ій  подотчет».

Вскоре новоявленный борец за 
подъем сельского хозяйства А. П, 
Пащенко прибыл в Томск. Здесь он 
первым делом нанес визит дирек
тору Томского лесоперевалочного и 
деревообрабатывающего комбината 
С. В. Зубрилину.

Между «высокими сторонами» со
стоялся Цримерно такой разговор.

Мне нужен лес, —  голос 
«представителя» совхоза «Калинин
ский» звучал твердо, с достоинст
вом.

^  Лес есть, —  неопределенно 
пожал плечами Зубрилин, —  но... 
смотря кому.

—  Совершенно верно, —  кивнул 
приезжий и хладнокровно выложил 
перед директором 1.000  рублей...

Упрашивать Зубрилина не приш
лось. Он оказался «человеком дела». 
Спрятав деньги, директор твердо по
обещал отгрузить в адрес совхоза 
«Калининский» 500 кубометров ле
са.

Однако заключение договора не
сколько затянулось, и Пащенко ре
шил на всякий случай «пощупать 
почву» в других местах.

Он обратился к  начальнику уп 
равления лесснабсбыта бывшего 
Томского совнархоза В. М. Ширяеву 
с просьбой выделить лес для совхо- 

Калинйнский».

с  к  и  Й  П О Р

Бизнес лесных аферистов
Ширяев отнесся к  этому как- 

то неопределенно. Даже многоопыт
ный Пащенко был сбит с толку.

Наконец, погода прояснилась. Од
нажды Ширяев, ка к  бы между про
чим, поинтересовался:

—  А есть ли у  тебя деньги?
Конечно, —  обрадовался Па

щенко и полез в карман...
После эавершешя этой щекотли

вой процедуры дело с лесом пошло, 
как  по маслу.

Пащенко получил наряд
2 -2 29 2  от 15 сентября 1961 го

да на 1.0 0 0  кубометров дровяного 
долготья. Лес следовало получить 
на Асиновском лесоперевалочном и 
деревообрабатывающем комбинате, 
но грузить его предстояло своими 
силами и в свои вагоны. На другой 
день Пащенко отбыл в Асино.

И здесь он действовал по прин
ципу: не подмажешь —  не поедешь, 
Пащенко «позолотил ручку»  дирек
тору Асиновского лесоперевалочно
го и деревообрабатывающего комби
ната П. С. Буцему, и  тот дал указа
ние начальнику второй лесобазы 
П. Е. Сизикову заключить с Пащен
ко договор. Комбинат обязался от
грузить совхозу среди 1.000  кубо
метров дров 40 процентов деловой 
древесины. Причем отгрузить свои
ми силами и в вагонах комбината. 
Совхоз в свою очередь должен был 
за эти «услуги» дать комбинату... 
55 тонн металла разного профиля.

9та оговорка была сделана по 
предложению Буцего на случай ре
визии. Между прочим, совхоз полу
чает металла не больше 5 тонн в 
год.

Чтобы ускорить отгр.узку леса, 
Пащенко дал денежную взятку П. Е. 
Сизикову. «Калым» достался и стар
шему инженеру отдела сбыта ком
бината Н. И. Мишину, на что. кстати, 
обиделся Сизяков, который заявил, 
что Пащенко отдал деньги зря. Дес-

Т Р Е Ъ

подрост-

1959 год. От
крытие теагралѵ 
ного сезона. Пре
мьера ’ спектакля 
«Два цвета». Уже 
изучены афиши, 
просмотрена программа 
спектакля. В ней много 
новых фамилий. Какая 
из них запомнится?
Это покажет спек
такль...

...Среди героинь 
спектакля поначалу ни
чем не выделяется 
хрупкая на вид завод
ская девушка Тамара.
Но почему именно она 
завоевывает симпатии 
зрительного зала? Мо
жет быть, потому, что 
молодой задор и моло
дая непрнми^и'Йость 
сочетаются в ней со 
зрелой силой чувств?
Актриса пленяет чело
вечностью, лишенной 
тени сентиментально
сти.

Когда появилась ре
цензия на спектакль, в 
ней отмечалось, что то
мичи тепло встретили 
исполнительницу роли 
Тамары артистку Н. С. 
Надеждину. Думается, 
что ни рецензент. ни 
зрители не подозрева
ли, что Наталья Серге
евна начинала в Том
ске свой 19-й сезон.

Пятнадцатплетним 
ком стала она сотрудницей вспо
могательного состава. Это было 
в Абакане, в 1941 году. Через 
несколько месяцев театр рас- 
форишровали, началась война. 
К ак и другие ее сверстницы, в 
ту пору ІНаташа упорно трудит
ся. Но вот творческий коллектив 
возобновляет свою деятельность, 
и снова в списках сотрудников 
вспомогательного состава Н. На
деждина.

С детских лет театр был для 
нее местом, где служили. как 
говорят в артистической среде, 
мать и отец. Театр стал для нее 
как бы вторым домом. Но это не 
лишило его очарования. Это 
двоякое отношение к  театру, 
как к  будням и празднику, к  
труду и творчеству артистка со
хранила и до сих пор. В то вре
мя работать в театре не означа
ло для Надеждиной непременно 
быть актрисой. Работу суфлера, 
парикмахера, помощника режис
сера она совмещала с участием 
в массовых сценах. Иногда ей 
поручали роли в эпизодах. Про
шло три года.

Первую большую роль она по
лучила так, как это часто опи
сывается в воспоминаниях акте
ров: заболела ведущая исполни
тельница. срочный ввод, премь
ера. успех. Значит, недаром 
прошли для нее три года, зна
чит, помогли советы старших то
варищей, наблюдательность, 
трудолюбие, да и. конечно, при
родные данные.
. «Успех, а потом снова новая 

роль... Новый экзамен. Только 
гораздо более трудный, потому 
что от тебя теперь многого 
ждут...». Эти слова Надеждина 
произнесла недавно, играя в те
левизионном спектакле «Моя 
старшая сестра» роль советской 
актрисы Надежды Резаевой.

Так же, как Резаева, она не

ПРИЗВАНИЕ

получила специального теат
рального образования. Так же 
ей приходилось очень много ра
ботать над собой. Прежде всего 
читать, читать много, умело вы
бирая книги, учиться танцевать, 
п іть . работать над ролью.

Часто бывает так, что первая 
удача определяет амплуа аріи- 
ста. ограничивая его творчество 
на долгие годы ролями опреде
ленного плана. К  счастью. На
деждиной поручали роли самые 
разнообразные. Наши современ
ницы — заводские и колхозные 
девчата и шекспировская Д ж у
льетта, озорные мальчишки и 
романтическая Амалия в «Раз
бойниках» Шиллера. И может 
быть, самая важная роль того 
периода — одухотворенная Ан
на Ульянова в «Семье» Попова.

Ш ли годы. Надеждина поня
ла— надо проверить себя встре
чей с новыми зрителями. В род
ном Абакане к  ней привыкли. 
Может быть, многое прощают,

Томск выбран не случайно. 
Много хорошего слышала ак
триса о нашем городе и театре. 
Ожидания не обманули ее. Пос
ле Тамары («Два цвета») она 
успешно сыграла здесь энергич
ную темпераментную Галину 
Сахно в «Стряпухе» Софронова, 
а зате.\і Ирину в «Царе Федоре» 
А . Толстого,

Ирина, какой ее воплбтила 
Надеждина, жепственно мягка. 
В ее любви й Федору много ма
теринского и вместе с тем цари
ца— настоящая Годунова — 
умная и властная натура.

Акулина из «Власти тьмы» 
Л. Толстого. Наталья Сергеевна 
впервые готовила эту роль с ре
жиссером М. А . Юфой.

Большие социальные пробле
мы, поднятые Л. Н. Толстым, 
поиски нового современного про
чтения делали работу трудной и 
увлекательной.

Но особенно 
запомнились зри
телям два образа 
наших современ
ниц, созданные 
артисткой в пос- 

• леднее время. Это Еле
на Круглова в пьесе 
томича В. Лившица 
«Университетская ро
ща» и Юлия Мельнико
ва в пьесе «Безупреч
ная репутация».

Надеждина умеет 
точно вылепить харак
тер действующего ли
ца и показать его в раз
витии. Студентке Круг
ловой в ее исполнении 
присущи умение тру
диться кропотливо, на
стойчиво, изо дня в 
день, и смелый полет 
мыслей. Запомнили зри
тели сцены, B'1lOtO))bIX 
Круглова предстает не
примиримым борцом за 
прогрессивные научные 
взгляды. Скромная, чи
стая. целеустремленная, 
наша современница Еле
на Круглова — творче
ская удача актрисы.

Интересным было ис
полнение Н. Надежди
ной комедийной роли 
Юлии Мельниковой 
(«Безупречная репута
ция»), Весело, почти с 
озорством играет ее 
актриса.

Были у Надеждиной, конечно, 
и неудачи. Не хочется говорить 
о,них сейчас — Наталья Серге
евна хорошо их знает, трезво 
оценивает, многое делает, чтобы 
преодолеть.

Н. С. Надеждина находится 
сейчас в расцвете творческих 
сил. Правдивость, яркая эмо
циональность без чувствитель
ности. молодость ее дарования 
принесли актрисе заслуженное 
признание зрителей. Каждая ее 
работа отмечена интересной, 
творческой мыслью.

Актриса репетирует новую 
роль и ждет |естей из Москвы. 
Там, в старейшем театральном 
училище имени Щ епкина — ее 
сын первокурсник С. Надеждин. 
В письмах юн делится с матерью 
своими впечатлениями и раз- 
'думьями, просит советов. Вот и 
8-го марта пришла от него от
крытка с пожеланиями счастья, 
здоровья, творческих успехов. 
Хочется и нам присоединиться 
к  этим пожеланиям.

С. САПО Ж Н ИКО ВА.

к т ,  оя, ( І Іи т о в ,  я  так сделал бы 
все, что надо, по указанию Буцего. 
Ведь он, Сизяков, тоже ие послед
няя спица в колеснице...

Так ,за  шесть дней в адрес 
совхоза был^ отправлено 1 .025 к у 
бометров леса, из них 493 ,7  кубо
метра делового. В обшей сложности 
с комбината вывезли 24 вагона ле
са. Целый эшелон! И это в то вре
мя, когда срывался план отгрузки 
лесопродукции потребителям —  за
водам и  стройкам страны.

Отправив древесину, Пащенко с 
помощью Буцего, Мишина и  Сизико
ва оформил фиктивные документы 
на 6 .069  рублей на якобы произве
денные им затраты по заготовке и 
погрузке леса и выплату зарплаты 
рабочим, хотя все работы были вы
полнены по указанию Буцего рабо
чими комбината.

Еогда он прибыл в совхоз я  предъ
явил эти документы вместе с аван- 
совьем «отчетом» главному бухгалте
ру В. М. Ульяничу, тот долго раз
глядывал их, вертел и так и эдак. 
Поток глубокомысленно изрек:

—  Липа!
Пащенко и не думал возражать. 

Он мгновенно оценил обстановку и 
всучил строптивому бухгалтеру 300  
рублей, которые сразу же усьтили  
финансовую бдительность совхозно-

стража финансовой дисциплины.
Так победоносно закончился пер

вый вояж Пащенко в Томскую об
ласть. Томичи оставили в душе ново
явленного Остапа Бендера самые 
приятные воспоминания.

В январе 1962  года он нанес вто
рой визит томичам, теперь уже в 
качестве представителя колхоза име
ни Калинина, а также Рославльско- 
го и  Джетигентского совхозов той же 
Алма-Атинской области. Вместе с 
ним прибыли представители этих 
совхозов В. А. Тикунов и М. К . Ба- 
рабашин. Главным лицом в этой от
нюдь не святой троице был, конеч
но, Пащенко.

В Томске Пащенко с сопровожда
ющими его лицами сразу же отпра
вился к  Зубрилину. Нужно было 
реализовать задаток в 1.00 0  руб
лей. оставленный дивектору в прош
лый раз. Правда, Пащенко за эти 
деньги уже отчитался перед совхо
зом, но какое это теперь имело зна
чение?

По указанию Зубрилина замести
тель дивектора Томского комбината 
А. М. Шегало заключил с Пащенко 
«договор» на продажу алма-атин
ским совхозам 10  тысяч кубометров 
«аварийной» древесины.

По воле жуликов снабженческое 
колесо закрутилось снова. Мы не 
будем вдаваться в подробности всех 
махинаций, в результате которых 
Пащенко и иже с ним отгружали в 
Алма-Атинскую області не дрова, 
а самую что йй на есть іо^тіотней- 
шую древесину; и не выдалбливали 
этот лес изо льда, ка к  было указа
но в договоре и в отчетах пвоходим- 
цев, а брали его из штабелей комби
ната. В благодарность за такую «лю
безность» Зубрилин получил от Па
щенко в общей сложности 3 .000 
рублей.

250  рублей отвалил Пащенко на
чальнику центральной диспетчер
ской службы Томского облавтотрест'а 
Г. Н. Некрасову только за то, что тот 
беспрепятственно выделял автома
шины для вывозки леса к  местам 
погрузки. В этих махинациях не 
последнюю скрипку  играли бывший 
начальник лесобиржи • Томско
го лесоперевалочного и деревооб- 
пабатывающего комбината С. А. 
Клясов и мастер сплава П. А. Семе
нов. В результате с комбината было

отправлено в адрес Рославльского и 
Джетигентского совхозов и колхоза 
имени Калинина более % тысяч к у 
бометров не «аварийного», а высоко, 
качественного леса, а Тикунов поло
ж ил  в карман более шести тысяч, 
Барабашия —  около четырех тысяч 
рублей! «Доходы» Пащенко исчисля
лись куда более солидными суммами.

Сейчас преступники разоблачены 
и скоро предстанут перед судом. Нет 
сомнения, что все они получат по 
засѵтугам.

Но нас . волнует другое. Ка к  могло 
случиться, что в Томской области 
долгое время безнаказанно действо
вала шайка жуликов, которые втя
нули в свои махинации руководите
лей крупнейших предприятий обла
сти?

Ответ один —  в результате бес
печности и благодушия.

Последователь ОстаіЛ Бендера 
вызвал серьезные подозрения у  быв
шего заместителя директора Томско
го комбината А. М. Шегало. Он даже 
слал запрос в совхоз «Калинин
ский» для подтверждений полномо
чий Пащенко, но дальше этого не 
пошел. Клубок так и остался нерас
путанным.

Бывший главный бухгалтер Ася- 
новского комбината А. А. Никифоров 
видел, что договор, заключенный 
между комбинатом и совхозом «Ка - "  
лининскйй» и подписанный с одной 
стороны Сизиковым и с другой —  
Пащенко,— незаконный. Он даже на
писал на нем свою резолюцию, ка
тегорически возражая против этой 
сделки. Но... более энергичного про
теста не последовало.

Коммунисты второй лесобазы 
Асиновского комбината сигнализиро
вали в партком предприятия о свя
зях Сизикова с различными прохо
димцами, в том числе и с Пащенко, 
Однако бывший секретарь парткома 
А. А. Васильев вместо того, чтобы 
серьезно разобраться в этих гряз
ных делах, в угоду Буцему старался 
«замять» возможные разоблачения.

Ка к теперь выяснилось, сам Ва
сильев оказался нечистоплотным во 
многих отношениях человеком. Ком
мунисты комбината лишили его сво
его доверия. По странное дело: ру
ководство комбината снова доверило 
ему ответственный пост — •началь
ника крупнейшего на комбинате до
мостроительного цеха.

Не перевелись еще у  нас рото
зеи и простофи.тй. Ведь если бы ди- 
ректопа алма-атинских • совхозов 
И. Н. Кочергин, И. И. Алексеев,
А. Ф. Огерликов заинтересовались 
личностью Пащенко, мошенник был 
бы разоблачен значительно раньше. ^

Эгого не случилось еще и пото-Ч 7  

му, что на некоторых наших пред- 
нриАтиях о том или ином работнике 
нередко судят по доверенной ему 
должности, забывая о его моральных 
качествах, не контролируя его дей
ствий

Уверовав в полную бесконтроль
ность, высокопоставленные должно
стные мужи Буций, Зубрилин и их 
подручные безнаказанно попирали 
наши законы, встав на преступный 
путь обмана государства.

Пусть рассказ о грязном бизнесе 
лесных аферистов послужит горь
ким упреком тем, кто так  или ина-

способствовал 
махинациям.

их преступньш

СВАРОВСНИЙ,
П. СУХАЧЕВ.

Механизация заменяет рабочие р р и
Группа инженеров Томского элек-, 

тролампового завода занимается 
механизацией и автоматизацией со
ставного отделения стекольного пе- 
ха. В этом цехе, где готовят шихту, 
многие работы производились вруч
ную. Естественно, вто снижало про
изводительность труда и качество 
выпускаемой продукции.

Все намеченные работы будут за
кончены к  концу года, но и сейчас 
уже сделано многое.

Монтируются две системы подачи 
боя стекла к  печам. Раньше этот про
цесс был очень трудоемким. Преж
де. чем сырье поступало из бун
кера к  печам, оно проходило через

множество промежуточных опера
ций. Сейчас используется пневмо
транспортировка, Частички стекла по 
трубам при помощи сжатого возду
ха сразу подаются к  печам. Одна из 
установок уже проходит испытания.

Вручную проводилось и отвешя- 
ванне компонентов, входящих в со- y  
став стекольной ши,хты. Пришли на 
помощь автоматизированные весы. 
Четверо таки х  весов уже работают. 
Планируется механпзировать суш ку 
песка.

Много времени и энергии уделя
ют этим работам ответственный кон
структор Анатолий Салихов и груп 
па инженеров под руководством 
Ю. Ф. Главацкого.

А. СИДОРОВ.

За чистоту рек и водоемов

„Детективная история'* После наших выступлений

Ехал US Корьевки мастер производственного участка 
Белоярского райпищепромкомбината А. Ананьин. Вез 
различные документы, ценности, деньги. Пьян был ма
стер. Недалеко от Белою Яра выпал из саней. Только 
благодаря честности советских людей и расторопно
сти милиции имущество и деньги удалось « целости и 
сохранности доставить по месту назначения.

Об 8Т0М рассказывалось в сатирической корреспон
денции «Детективная история», опубликованной в на
шей газете І9  февраля.

Заместитель председателя Верхне-Кетского райис
полкома В. Решении сообщил, что корреспонденция 
была обсуждена на общем собрании коллектиеа рай- 
пищепромкомбината. А. Ананьин снят с работы.

Сенр«тариат ВЦСПС 
принял  постановление об 
участи и  проф сою зов в 
охране рен и водоемов 
от за грязнения  и х  пр о 
мы ш ленны м и сточны м и 
водами. ВЦСПС реком ен
дует советам и ком ите 
там проф сою зов совмест
но с управлениям и сов
нархозов , а  та к ж е  с об
ластны м и и ираевы ии  
исполкомам и разработать 
планы  оздоровления вод
н ы х  бассейнов.

Корреспондент ТАСС 
П. Р о го зи н ски й  обратил
ся к  председателю Го
суда рственного  Комите
та Совета М инистров  
РСФСР по  водному хо 
зя й ству  К . С. Корневу с 
просьбой про ко м м е н ти 
ровать  это  постановле
ние.

— О храна рен  и  водо
емов о т  за грязнения  и 
засорения , — сказал  тов. 
Корнав, — дело больш ой 
государственной важ но
сти . В новой .Программа 
КПСС го вори тся , что  у  
нас больш ое внимание 
будет уделено охране и 
рациональном у нсполь- 
•о в в н н ю  ясены х, водны х 
И д р у ги х  пр и р о д ны х  бо

га тств , и х  восстановле
н и ю  и ум нож ению .

В Р оссий ской Федера
ции есть полож и тельны й 
о п ы т борьбы  за чистоту  
водоемов. Задача состои т 
а том, чтобы  распрострв- 
н и ть  его  возм ож но ш ире, 
добиться х о р о ш и х  ре
зул ьтатов  повсеместно. 
Н априм ер, кол лентив  Но
во -Горьковско го  нефте
перерабаты ваю щ его за
вода, где директо ром  тов. 
Е дренкин , усоверш енст

вовал технол огию  п р о и з
водства. и теперь вред
ные отходы  этого  пред
п р иятия  не за гр я зня ю т 
Волгу. На И ж евском  ме
та л л ур ги че ско м  заводе 
НВ то л ько  п р екратил и  
сбрасы вать отходы  •  ра
к у  И ж . но и  органи зова
ли  ути л и за ц и ю  ценны х 
мине ральносы рьевы х вв- 
щ вств. Теперь и з  н и х  вы 
рабаты ваю т у кс у с н о -ка л ь 
циевы й п о р о ш о к и др у
гу ю  п р о д укц и ю . Х арак
терен прим ер  и Первого 
го сударственного  под
ш и пн и ко во го  завода, на 
котором  наладили сбор 
отработанны х масал, ра
нее сбрасы вавш ихся  со

Сточными водами в Мо- 
с кв у -р е к у .

О днако еще очень мно
ги е  предприятия  хи м и че 
ско й , м е талл ургической, 
маш иностроите  л ь  и о  й, 
те ксти л ьно й  и д р у ги х  от
раслей пром ы ш ленности 
продол ж аю т сбрасы вать 
в р е ки  и озера вредные 
отходы . О громные сред
ства , отпускаем ы е на 
сооруж ение  о ч и стны х  
уста н о во к, годам и оста 
ю тся  неиспользованны м и. 
В прош лом  го ду  из ас
си гно в а н н ы х  на эти  ра 
боты  160 миллионов руб 
лей бы ло израсходовано 
немногим  более полови
ны .

Н еоправданно за тя ги 
вается строительство  го- 
родених о ч и с т н ы х  соору
ж е н и й  в  Том ске , Ивано
ве, Э лектростали . Сильно 
за гр я зн я ю т  водные нс- 
то чн и н н  предпри ятия  Ор- 
с ко -Х вл иловского  про
м ы ш л енного  района и го 
рода О ренбурга, Волго- 
Камсного , О бь-Иртыш ено- 
го  и М основско -О кского  
бассейнов. В Чвлябин- 
еиой области предпри я 
ти я  каж ды е  с у т к и  сбра

сы ва ю т в р е ки  и водое
м ы  свы ш е двух  миллио
нов кубом е тров  сточны х 
вод, сод ерж ащ их вред
ные прим еси. М ногие ре
к и  засоряю тся  древеси
ной пр и  сплаве леса. Из- 
за  это го  почти  перестала 
водиться ры ба в 66 ре
к а х  К р а сноярского  края  
и в 29 — И р ку т с ко й  об
ласти.

И нтересы  народного  
хо зяйства  треб ую т, что 
бы  в а кт и в н у ю  борьбу за 
светлы е воды на ш и х  рек 
и озер вкл ю чи л ась  ш и 
рокая  советская  обще
ственность, в первую  
очередь кол лективы
пр е дп р и яти й , проф сою з
ны е  орга ни за ци и .

Р а б отники  системы  
го сводхоза  РСФСР е 

больш им  удовлетворе
нием  приняли  постанов
ление секретариата
ВЦСПС. При а ктивном  
уч а сти и  проф сою зов и 
ш и р о ки х  масс тр у д я щ и х 
ся воды всех на ш и х  реи 
и озер  до лж ны  стать  ч и 
сты м и . светлы ми и в 
полной мере использо
ваться на благо  наш его 
народа.

М осква , 8 марта.
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НАМ ПИШУТ I

К Р А С Н О Е  З Н А МЯ

‘'ІНІІШНШІІ

Вчера в почте- 
редакции 44 письма

Гром так И не грянул...
Это не сказка —  быль. Но зачин 

у  нее сказочный: «Давным-давно...» 
Давным-давно, еще в 1957  году, в 
Томске началось строительство ново
го хлебозавода. И рос он не по дням, 
а по годам. За шесть лет только 
стены первого этажа главного кор
пуса выведены. Прежнего подряд
чика —  трест «Томскстрой», —  ви
димо, такие «темпы» вполне устраи
вали. Но хозяева —  управление 
местной промышленноста облисло.і- 
кома —  жили надеждамн на буду
щие калачи, булки и каравая.

Впрочем, кое-кто рассуждал более 
здраво: надеждами сыт не будешь. И 
предпочитал получать звонкой моне
той, умудрялся извлекать с забро
шенного строительства полновесные 
рубли и звонкие полтинники. На
чальник конструкторско-технологи
ческого бюро управления тов. Ш и
ряев, по совместительству он же ин
женер но технадзору за строитель
ством хлебозавода, предоставил к  
оплате табеля. В них было записано, 
что в январе, августу, сентябре, ок

тябре, ноябре и декабре он ежеднев
но по четыре часа пропадал на  объ
екте и коитролнровал работу строи
телей. И получил по этим табелям 
ни много, ни  мало 300  целковых.

Ни Ширяева, ни  начальника отде
ла продтоваров Ягунова, ни  старше
го инженера управления Андреева, 
подписавших табеля, нисколько не 
смущало, что в эти месяцы контро
лировать было некого. Работы на 
объектах были полностью прекраще
ны. Ревизоры контіюльно-ревизион- 
ного ітіравления Министерства фи
нансов РСФСР составили акт и  пос
лали предписание заместителю пред
седателя облисполкома тов. Сотнико
ву, в котором предлагалось удержать 
выплаченную сумму с тов. Ширяева, 
и  тех, кто подписывал ему «фильки
ну  грамоту», —  с т г . Докукина, Я гу
нова, Андреева.

Но предписание пока не получило 
«хода». Гром не грянул, все оста
лось без изменений. д. сыхин,

контролер-ревизор министерства
финансов РСФСР.

Раз, два^взяли!
К  сожалению, этот старинный 

бурлацкий клин — пока единствен
ная ^механизация» у рабочих — 
грузчиков Томского завода резино
вой обуви. На разгрузочной пло
щадке нет освещения, и нередко в 
сумерках мы, Ьпотыкаясъ, разгру
жаем .машины с пакетами нату
рального каучука весом 114 кило
граммов каждый. В последнее вре
мя нам приходится носить 70-ки- 
лограммовые тюки на второй этаж 
по совершенно неприспособленным 
лестницам. На технику безопасно
сти на нашем заводе не обращают 
внимания.

Часто мы разгружаем вагоны е 
сажей и другими химиката.чи. Кон

чится работа идешь домой гряз
нее трубочиста. На предприятии нет 
раздевалки, негде переодеться. По
мыться тоже удается очень редко. 
Душевая размещается в маленьком, 
совершенно неприспособленном по-' 
мещении, даже водопровод к нему 
не подведен. Ждешь своей очереди 
час, а тут вдруг вода кончилась... 
Опять час жди, когда ее подвегут. 
Не всегда терпения хватит.

Обращались мы за помощью к 
администрации завода, л  завком, в 
облсовпроф. Нам посочувствовали— 
и только.

По поручению бригады: КАР
ПОВ. ГИЗАТУЛИН, ИЛЬИН, 
ФАНЦЕВА, всего 10 подписей.

О горе-вагончиках 
и беспечных руководителях
Кто бывал в лесосеках, тот видел 

небо.тьшие вагончики, стоящие неда
леко от места работы. Целый день 
идет дым из их труб. Это передвиж
ные столовые. Здесь рабочий может 
пол^’чить горячий обед. Многие ва
гончики-столовые работают хорошо.

Но этого, к  сожалению, не ска
жешь о столовых Нибегинского лес
промхоза. На Нибегинском лесопунк
те —  три вагончика, и  каждый из 
ццд, выглядит так, ка к  будто только 
[ТО потерпел крушение: стены пере

кошены, крыша изломана, с потолка 
на голову сыплется мусор, двери и 
окна покосились.

В столовой тесно, плита не отгоро
жена от зала для посетителей, нет 
оборудования.

В таких условиях нелегко при
ходится работникам столовой. В тес
ноте, без должного оборудования 
трудно приготовить разнообразные 
блюда. Трудно приходится и посети
телям. С одной стороны дует, с дру
гой ж ж ет раскаленная плита.

Только руко во дй ге Ш  Нибегинско
го леспромхоза это не тревожит. Не 
раз обещали они наладить работу 
столовых, но ничего не сделали.,,

Т. БРАЦУН

П о  с л е д а м  с м  о т  р  а

О Т П И С А Л И С Ь !
13 февраля в нашей газете была 

опуб.тикована статья: «Это ван не 
город, а тайга». В ней рассказыва
лось о нпзком качестве работ стро
ителей Ингузетского участка 
СУ-20 треста «Томлесжелдорстрой». 
Многое, о чем говорилось в статье, 
характерно не только для Ингузет
ского участка. И в других управле
ниях остро проявляются те же са
мые «болезни».

Поэтому редакция ожидала полу
чить от руководителей треста дело
вой ответ на выступление газеты. 
Мы надеялись, что выступленпе га
зеты обсудят в коллективах рабо
чих, что оно поможет начать боль
шой разговор о чести и совести 
строителя.

Но в тресте рассудили иначе. 
Спустя две недели после опублико
вания статьп. главный инженер

S)ecra «Томлесжелдорстрой» тов.
ошкин прислал в редакцию про

странный ответ, который оказался 
обыкновенной отпиской. 

у  Тов. Кошкин пишет:
«Факты брака в строительстве 

объектов Ингузетского леспромхоза, 
действительно, имели место я были 
вскрыты работниками треста и ком
бината «Томлес» в июле и ноябре 
1962 года. По этому вопросу на Ин- 
гузеткком стройучастке были про
ведены общие собрания коллектива, 
стройуправлением разработаны ме
роприятия для устранения брака и 
недопущения его в дальнейшем. 
Ликвидирован брак в устройстве 
фундаментов здания школы на 
^  мест».

Сразу же уточним: фундаменты
укрепляли в июле, а в октябре на
чали разваливаться стѳвы школы. 
Мы вѳ знаем, какие были «разрабо
таны мѳроігриятия по устранению 
брака» в июле, но в послѳдующлѳ 
месяцы качество работ нисколько 
не улучшилось. Корреспондент га
зеты был на участке уже в этом

году и яе заметил викаких из.чене- 
ний к  лучшему. Так что «о недопу
щении» говорить вѳ приходится.

Приказом по тресту «Томлесжел
дорстрой» М  3 от 8 января 1963 г., 
как утверждает тов. Кошкин, стар
ший прораб тов. Мельничук за брак 
в работе был'понижен в должности, 
главному инженеру СУ-20 тов. До- 
рошинскому объявлен строгий вы
говор с предупреждением. Дальше 
тов. Кошкин перечисляет многочис
ленные собрания и совещапия, 
которых был «заострен вопрос 
резком улучшении качества строи
тельства».

И снова, мягко говоря, неточ
ность. Спустя двадцать дней после 
того, как якобы был подписан этот 
приказ, Ингузѳтский стройучасток 
по-прежнему возглавлял Мельни
чук, даже не подозревающий, что 
его понизили в должности. Не схо
дятся концы с концами, тов. Кош
кин!

Главный инженер не ответил па 
основной вопрос: что же сделано и 
делается трестом, чтобы пе было 
больше новостроек, разваливаю
щихся на глазах. Ведь лесорубам 
нужны не «заострения» вопроса о 
качестве, а хорошие, добротные до
ма, цехи, школы. Сказать же твер
до, что качество строительства 
улучшится, тов, Кошкин не решил
ся.

Не сказал он и о том, как будут 
возмещены государству многие ты
сячи рублей, затраченных на пере
делку ёрака, устранение недоделок. 
За чей счет будут выделены недо
стающие строительные материалы 
на участках, взамен расхищенных 
или растерянных.

Тов. Кошкин попросту отписался, 
отмахнулся от выступления газеты.

Читатели газеты ждут от руково
дителей треста «Томлесжелдор
строй» конкретного, обстоятельного 
ответа на критику.

НАМ ПИШУТ
мішіпііішішпіііішішлтппр

Стеклопосудная
к а н и т е л ь

Сдать порож ню ю  стеклянную  
посуду в  г. Томске —  непросто. 
Н а каж дом  прием ном п ункте свои 
порядки . П риходит, скаж ем , по
сетитель на прием ны й пункт м а
газин а М  28. П риемщ ик тов. Е р
м аков о см атривает буты лки, от
сч иты вает деньги . Сколько-то не
додает.

— Н ет разм енной  монеты , —
поясняет он и  добавляет: —• Л
литровы е банки  несите н азад  — 
н е  принимаем.

В книге ж алоб и предлож ений 
м агазин а Лй 68 о ставлена запись, 
повествую щ ая о  грубости  тов. Б а 
турина. Есть и  ж алобы  на обсчеты.

П риемны й пункт м агазина 
М  33 закр ы т. П осуду принимаю т 
в  сам ом  м агазин е ~  один день в 
неделю.

— Когда в ЭЗ-м м агазин е закры л
ся  прием ны й пункт, — рас ск азы 
вает  прием щ ик посуды м агазин а 
ЛА 8 тов. Ш аф ир, —« увеличился 
приток посетителей  к  нам . Не 
х ватает  т а р ы  и  м еста в складе. А 
б аза  М  2 горпищ ѳторга не помо
гает  нам  наладить  работу  в  новы х 
условиях. Бы ли случаи, когда ба
за  отказы в алась  прин ять  от  н ас  по
суду. П риш лось везти  ее  обратно.

— Нет тар ы , —  отвечаю т п ри 
ем щ ики н а  претензии  клиентов.

Т ак  надо сделать, чтобы  была! 
Вот в  м агазине № 1 базы  плавсо
став а  никаких  ссы лок  ни  н а  что 
н е  делаю т. Они знаю т; покупатель 
идет н а  прием ны й пункт, чтобы  
сдать  посуду, а  не затем , чтобы  
у зн ать , почем у он не м ож ет этого 
сделать.

И. ПЕРСИДСКИЙ,
зав. внеш татным отделом тор
говли га зеты  «Красное знам я*.

Н а  л и ч н о е  п е р в е н с т в о  С С С Р

Полуфинал первенства РСФСР по шахматам
В Томске — извест

ные шахматисты Рос
сийской Федерации: 
мастера В, Тарасов — 
экс-чѳмпискн республи
ки, Л. Белов, Я. Руса
ков  (в се  трое — оми
чи) , международный 
м а стер  свердловчанин  
Г. Иливицкий, п я ти 
к р а т н а я  чемпионка 
СССР В. Борисенко.

Среди томских гостей— 
победители зональных 
соревнований первенст
ва РСФСР кандидаты в 
мастера Б. Каяинкин 
(Челябинок), Ю. Ш и
лов (Красноярск),
В. Вараров (Пермь) и 
другие.

Всего 16 шахмати
стов. Они — участники 
полуфинала первенст

ва РСФСР по шахма
там.

Позавчера состоялось 
организациоплое со в а 
ние. Оно совпало с 
Междупародвьш жен
ским днем, и  шахмати
сты преподнесли своей 
«сопернице» В. Бори
сенко памятный пода
рок. Вчера прошел пер

вый тур соревнований. ■
Честь Томска аавдища- *
ют кандидат в мастера ■
студеат университета ■
В. Небольсин и перво ■
разрядник А. Иванов. ■

Турнир проходит в ■
Доме культуры завода S
«Томкабѳль». ■

Игры продлятся до щ
конца марта. е

ШШІШНиіІМИМШІІІІІШШіМІІІНПП

Сегодня на больш ом том ском  
трам плине — с п о р ти в н ы й  празд
н и к . П однят флаг с о р е в н о ва н ій  
на личное первенство Советсного 
Союза по  п р ы ж ка м  на л ы ж а х  с 
трам плина  и двоеборью.

Специальные п р и зы  учреж дены  
редакцией га зеты  «Красное зна
м я * дяя уч а ств ую щ и х  впервы е в 
первенстве страны  — за лучш ий  
резул ьтат в п р ы ж ка х  с трам плина 
и в двоеборье.

НА СНИМКЕ (СЛЕВО НАПРАВО); 
УЧАСТНИКИ СОРЕВНОВАНИЯ НА 
ЛИЧНОЕ ПЕРВЕНСТВО СССР ПО 
П Р Ы Ж КА М  НА Л Ы Ж АХ С ТРАМ П
ЛИ Н А И ДВОЕБОРЬЮ Ю. САМСО
НОВ. Н. ГУСАНОВ. П. КОВАЛЕНКО, 
Н. Ш АМ О В. Н. КАМ ЕНСКИЙ. Г  АН
ДРЕЕВ. Н. В А РЗА°О В .

Ф ото  В. Гусева.

^ Р У Ь Е

Встреча французских 
коммунисток

ПАРИЖ, 9 марта. Корр. ТАСС 
Н. Ленский передает: Вчера в круп
нейшем парижском зале «Мютюа- 
лите» открылась созванная по ини
циативе Центрального Комитета 
Французской коммунистической 
партии встреча женщин — членов 
муниципальных советов от Компар
тии. На встречу из всех департа
ментов страны съехалось около 400 
делегаток. ■ '

С речью перед собравшимися вы
ступил член Политбюро и секре
тарь Центрального Комитета ФКП  
Жак Дюкло.- Оратор осудил прово
димую французским прйеительст- 
вом политику ущемления прав ор
ганов самоуправления. Намерение 
нынешних властей покончитъ е вы
борными органами — муниципали
тетами, сказал Жак Дюкло, являет
ся выражением старой реакционной 
политики французской буржуазии.

Классовые бои 
во Франции

ПАРИЖ . Францию продолжа
ют потрясать напряженные клас
совые бои. Наряду с шахтерами, 
продолжающими всеобщую заба
стовку, не выходят на работу ра
ботники газовой промышленности 
района Лак.

8 марта кратковременную заба
стовку провели работники элек- 
тропрюмышленности и газовых 
предприятий страны. Точно в вбъ- 
явленное время на два часа оста
новились поезда метрополитена, 
замерла жизнь на железных доро
гах, исчез свет в городах, на 
предприятиях замерли станки и 
машины.

Этой забастовкой работники 
энергетической промышленности 
решили продемонстрировать свою 
волю бороться до конца против 
правительства, которое не желает 
удовлетворять их зако>гных требо
ваний. *

(ТАСС).

В Комитете 18 государств по разоружению
Ж ЕН Е ВА, 8 марта, (ТАСС). 

Вчера вечером здесь состоялась 
встреча двух сопредседателей Ко
митета 18 государств по разоруже
нию — представителя СССР в Ко
митете С. К. Царапкина и пред
ставителя С Ш А  в Комитете 
Ч. Стелле. На встрече присутст
вовали советники и эксперты деле
гаций.

Ж ЕНЕВА. 8 марта. (ТАСС). Се
годня здесь состоялось очередное

пленарное заседание Комитета 18 
государств по разоружению.

На заседании, проходившем под 
председательством представителя 
Болгарии М. Тарабанова, выступи
ли делегаты Италии, Англии. Со
ветского Союза и СШ А.

Советский представитель С. К. 
Царапкин подробно проанализиро
вал итоги почти месячной дискус
сии в Комитете и подчеркнул, что 
основное внимание делегатов был©

-К событиям в Сирии
КА И Р, 8 марта. (ТАСС). Ми- 

нистр национального руководства 
ОАР Абдель Кадер Хатем заявил, 
что любая агрессия извне против 
Сирии будет рассматриваться как 
агрессия против самой ОАР. Объ-  ̂
единенная Арабская Республика, 
сказал он, всеми своими ресурса
ми поддержит революцию в Си
рии. Хатем подчеркнул, что воору
женные силы ОАР находятся в со
стоянии боевой готовности и пол
ностью готовы поддержать сирий
ский народ.

КА И Р , 8 марта. (ТАСС). Как 
передает агентство М ЕН со ссыл
кой на радио Дамаска, «нацио
нальный совет революционногФ 
командования Сирии» принял на 
себя всю полноту законодательной 
и исполнительной власти в стра
не.

По сообщениям из Багдада,

«национальный' совет Иракской 
революции» получил сегодня ут
ром уведомление от «националь
ного совета революционного ко
мандования Сиіжи» о том, что по
следний контролирует положение 
на всей сирийской территории.

КА И Р . 8 марта. (ТАСС). Агент
ство МЕН со ссылкой на дамас
ское радио сообщает, что «нацио
нальный совет революционного 
командования Сирии» назначил 
генерал-лейтенанта Луэй аль-Ат- 
таси главнокомандующим сирий
ской армии, заместителем главно
командующего назначен генерал- 
майор РЛпид Катын.

По сообщениям иностранных 
агентств, бывший главнокоманду
ющий сирийской армии генерал 
Абдель Керим Захреддин находит
ся под арестом.

Заявление «национального совета революционного 
командования Сирин»

КА И Р . 8 марта. (ТАСС). Сирий- 
ское радио передало заявление 
«национального совета революци
онного командования Сирии», в 
котором говорится, что Сирия 
больше «не будет жить в изоля
ции». что она высоко поднимет 
«знамя арабизма и единства».

В заявлении отмечается, что го
сударственный переворот был осу-

Высылка из СШ А за  сочувствие 
революционной Кубе

НЬЮ -ЙО РК, 8 марта, (ТАСС). 
Власти Соединенных Штатов от
крыто преследуют американцев 
кубинского происхождения, кото
рые сочувственно относятся к сво
бодной Кубе.

«Американская комиссия по 
оказанию помощи американцам 
иностранного происхождения» за
явила, что на Дііях иммиграцион

ные власти вызвали на допрос две
сти американцев кубинского про
исхождения. подозреваемых в со
чувственном ©тношении к  новой 
Кубе. За этф «преступление» ку 
бинцам, имеющим американское 
гражданство. грозит лишение 
гражданства, тем же кубинцам, у 
которых нет американского граж
данства. — высылка из С Ш А.

ществлен вооруженными силами и 
некоторыми гражданскими лица
ми, которые верят в арабское 
единство. Армия, указывается в 
заявлении, не ставит своей целью 
создание военного режима.

«Национальный совет револю
ционного командования» заявил, 
что Сирия будет соблюдать все 
международные договоры, будет 
уважать Устав ООН, принципы 
Бандунга, будет придерживаться 
политики позитивного нейтралите
та и сотрудничать со всеми стра
нами на основе равенства.

сосредоточено не на вопросе все
общего и полного разоружения, а 
на вопросе о запрещении ядерных 
испытаний. Опасное развитие меж
дународных дел, сказал он. как 
никогда, требует, чтобы усилия 
Комитета были направлены, глав
ным образом, на, решение карди
нального вопроса современности— 
проблемы всеобщего и полнаго 
разоружения. С. К. Царапкин под
черкнул, что решение этого вопро
са затягивается по вине С Ш А .

Выступивший затем представи
тель С Ш А  Стелле пытался оправ
дать позицию С Ш А  на заседаниях 
Комитета 18-тй. •

Протест
западноберлинскому

сенату
БЕРЛИН, 8  марта. (ТАСС). Заве

дующий ковсульсЕКМ отделэх 'Ш>* 
солъстм СССР в  ГДР В. М. Малин- 
ки н  посетил вчера западноберлна- 
СЕий сенат и  от имени со'ветскего 
верховного комисеара в Германна, 
посла СССР в ГДР П. А. Абрасиаова 
выразил репгательнБій протест против 
провокации, имевшей место в ночь с 
5 на 6 марта с. г., в связи с ввры- 
вом в здаито советского представ»* 
телъства « Я н т у р н т »  в Западиви 
Берлине.

Он выразил надежду, что западна- 
берлянскне власти примут необходи
мые меры, чтобы разыскать преступ
ников, строго наказать их, не допу
скать подобных действий в будущем.

«Бешены'е» стремятся сорвать переговоры 
о запрещении ядерных испытаний

НЬЮ -ЙО РК, 8 марта. (ТАСС). 
«Бешеные» из числа американских 
законодателей развернули поисти
не бешеную деятельность, имею
щую целью сорвать женевские 
переговоры а запрещении ядер
ных испытаний.

7 марта главарь «бешеных» в 
сенате С Ш А  Голдуотер прямо за
явил: Соединенные Ш таты долж
ны отозвать своих представителей 
из Женевы и продолжать работу 
по укреплению мощи Америки (то 
есть продолжать ядерные испыта
ния. — Прим. корр.).

Два ученых из Пентагона — 
Дж. Руина и Карл Ромни, высту
пая на заседании объединенной 
комиссии конгресса по вопросам 
атомной энергии 7 марта, также

внесли посяльнуЮ’ лепту в пот»ггь 
ки сорвать переговоры в Женеве. 
Они заявили, что. Советский Союз 
сможет проводить- ік>дэе.ѵные ядер
ные взрывы без обнаружения их 
сейсмическшим станциями.

Заместитель директора амери
канского агеятетва по разоруже
нию и контраію. над вооружения
ми Адриан Фишер. Еоспешнл успо
коить «бешеных». Выступая вече
ром 7 марта по радио (paдиQCтaI^ 
ция Мючуэл Броднастинг) Фишер 
заверил, что Соединеяные Ш таты 
не собираются идти на «опасные 
уступки» в Женеве и что сжн не 
намерены отказываться от требо
ваний отг^осительнБ инспекция 
на местах.

Пресс-конференция Д . Раска
ВА Ш И Н ГТО Н , 8 марта. Кор

респондент ТАСС М. Сагателян 
передает:

Государственный секретарь 
С Ш А  Д. Раск заявил на своей се
годняшней пресс-конференции, 
что, по его мнению, перспективы 
достижения соглашения о запре
щении ядерных испытаний сла
бые. Раск также сказал, что воп
рос о необхвдимом квличестве ин
спекций на местах будет оставать
ся «сугубо теоретическим» д© тех 
пор, пока Соединенные Ш таты не

Восстание против налогов»<<

ЛОНДОН, 8 марта. (ТАСС). 
Миллионы англичан поставлены 
сейчас перед перспективой резко
го увеличения местных налогов. 
Как показали вчерашние прения 
в палате общин, правительство

В  приемной на общественных началах

Приемная работает ежедневно, кроме субботы и воскресенья, с 16  до 
19 часов. Прием ведут в кабинете >Гг 15 редакции газеты «Красное зна
мя» (проспект имени Ленина, 6 6 ):

1 1  марта, в понедельник, —  начальник отдела управления охраны 
общественного порядка Томского облисполкома подполковник милиции 
И. П. Черѳватэнко,

1 2  марта, во вторник, —  ̂ депутат Томского городского Совета, прорек
тор по административно-хозяйственной части Томского медицинского ин-

/  ститута М, С. Иванов,
13 марта, в среду, —  депутат Томского городского Совета В. М. Гер

манович.
14 марта, в четверг, —  заместитель председателя областного суда 

А. С. Грицанов.
15 марта, в пятницу,-^внеш татны й сотрудник редакции Н. Ц . Горо

децкий.

^  „ОПАСНЫЙ
ЛОНДОН. 8 марта.

АНСАМБЛЬ }

(ТАСС). Правительст
во заявило о том, что 
ено возражает против 
выступления находя
щегося сейчас в Анг
лии ансамбля песни и 
пляски Советской Ар
мии им. А. В. Алек
сандрова на праздни
ке газеты «Дейли 
уорнер».

Как сообщает «Дей
ли уоркер», власти ут
верждают, что высту
пление ансамбля при 
данных обстоятельст
вах «было бы вмеша
тельством во внутрен

ние дела Англии и 
представляло бы со
бой нарушение духа 
англо-советского со
глашения о культур
ном сотрудничестве»!

Ансамблю пришлось 
отказаться от выступ
ления. В редакцион
ной статье под заголов
ком «Тщетные и глу
пые усилия» газета 
«Дейли уоркер» ире- 
низирует над неуклю
жими маневрами чи
новников из министер
ства иностранных дел. 
«которое еще раз вы
ставило себя в крайне 
смешней свете».

Можно подумать, 
продолжает газета, что 
существующий в Анг
лии строй зашатается 
и рухнет,. если совет
ские танцоры будут 
плясать в Альберт- 
холле и что если на 
празднике «Дейли уор
кер» ансамбль будет 
петь «подрывную» 
песню «Хотят ли рус
ские войны». то это 
приведет к  краху внеш
ней политики лорда 
Хьюма... Только чи
новники из министер
ства. иностранных дел. 
эти специалисты по хо
лодной войне, могут

объяснить, почему со
ветские пляски на 
празднике «Дейли уор
кер» — это вмеша
тельство в наши внут
ренние дела, а выступ
ление Бидо по англий
скому телевидению не 
представляет собой 
вмешательства вофран- 
цувские внутренние де
ла?

В заключение газета 
сообщает, что из Мо-. 
сквы прибудет группа 
известных советских 
артистов специально 
для того, чтобы при
нять участие в празд
нике «Дейли уоркер».

консерваюров. занятое раздувани
ем военного бюджета, ничего не 
собирается делать, чтобы помочь 
органам местногв самоуправления, 
которые вынуждены черпать сред
ства для покрытия расходов на 
местные нужды из карманов на
логоплательщиков.

Лейборист Гарольд Дэвис за
явил вчера в парламенте, что мил- 
лионі^ семей будут просто не в 
состоянии уплачивать возросшие 
налоги. Усиление налогового* бре
мени особенно бросается в глаза 
на фоне той политики, которую 
правительство проводит по отно
шению к  имущим.

В широком движении протеста 
в стране, которое «Дейли теле
граф» сегодня называет «восста
нием против налогов», сейчас при
нимают участие даже многие чле
ны парламента — консерваторы. 
По данным газеты «Дейли экс
пресс», около 70 депутатов кон
сервативной партии требуют от 
правительства расследования в 
области налогообложения*

выяснят мнение Советского Союза 
о деталях и процедуре такого ро
да инспекций.

По словам Раска, любая систе
ма инспекции связана х  опреде
ленной долей р«сна. Однако, под
черкнул государственный секре
тарь. есть еще больший, основной 
риск — продолжение ядерных 
испытаний и связанной с ними 
гонки вооружений.

Далее Раск заявил, что ему не
известно. когда возобновятся со
ветско-американские переговоры, 
связанные с германским мирным 
урегулированием.

В ходе пресс-конференции госу
дарственный секретарь сообщил, 
что С Ш А  в настоящее время про
водят консультации со своими за
падноевропейскими союзниками 
относительно создания «многосто
ронних ядерных сил» НАТО. Раск 
заявил, что создание таких сил 
обойдется в 5 млрд, долларов. Из 
дальнейших' высказываний Раска 
видно, что союзники С Ш А  по 
НАТО  не спешат сообщить Ва
шингтону свое окончательное мне
ние по этому вопросу и что они. в 
частности, обеспокоены высокой 
стоимостью создания таких сил.

И ЗВЕ Щ ЕН И Е

12 марта, в 2 часа дня. в обд- 
декторйц (г. Томск, проспект име
ни Ленина, 75) состоится первая 
сессия Томского городского Сове
та депутатов трудящихся девято
го созыва.

На рассэ^ртрение сессии вносят
ся вопросы:

1. Организационный.
2. О плане благоустройства в 

санитарной культуры г. Томска на 
1863 год.
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Н А Ш
ЖЕНСОВЕТ

Бульдозерист и охотник
На разъезде Лоскутово, что 

недалеко от станции Вогашево, 
живет Петр Максимович Пуга
чев. Работает он бульдозери
стом в совхозе «Томский», а 
свободное время проводит на 
охоте. Это. пожалуй, его самая 
большая страсть. На счету 
П. М. Пугачева больше десятка 
добытых лис, много горностаев, 
около 30 ондатр и других зверь
ков.

Однажды Петр Максимович, 
получив лицензию, убил лося и 
сдал его государству.

Любитель-охотник в минув
шем году выполнил несколько 
годовых заданий. Удачно начат 
и новый год. Квартальный план 
промысловика по заготовке пуш
нины близок к завершению.

А. КУЗНЕЦОВ, 
заготовитель Томского
сельского района.

Художественные вышивки, вяза
ние, детские костюмы, кулинарные 
изделия... Чего только не было на 
этой выставке! И каждая вещь вы
полнена тщательно и с любовью. 
Посетители, уходя с выставки, ос
тавили теплые записи в книге отзы
вов.

Организовал эту выставку «уме- 
,лые руки»  в селе Тегульдете жен
ский совет. Работы на нее пред
ставили женщины села. Девятнад
цать участниц за лучшие работы бы
ли премированы.

Эго одно из многих дел нашего 
женского совета. В составе его 21 
женщина. Интересные вечера и 
встречи проводит совет. Теплой бы
ла, например, встреча с первыми 
делегатками села Тегульдет, удачен 
вечер на тему; «Как просто и кра
сиво одеться» (после вечера мы еще 
устроили «ситцевый бал»).

Активистки ведут антирелигиоз
ную пропаганду, заботятся о сани
тарном состоянии родного села, по
могают педагогам и родителям в вос
питании детей, участвуют в сель
скохозяйственных работах в колхо
зе «1-е Мая».

Идут н нам по самым разнообраз
ным делам. Не ладится семейная 
жизнь, вспыхнула ссора между 
соседями, недостойно ведет себя 
человек в быту —  обо всем 
этом поступают жалобы в же|і- 
ский совет. Заседания совета по 
таким сигналам нередко прово-

П Е Т Е Р А П Ы  литеаког,
О  завода ,Сибзлектромотор.;«^'^' " КОТОРЫХ идет речь в эаявле- 

крепко любят свою работу, ® Присутствии соседей. Иног-
она труднее других. И как еще^Л^ заседания совета проводятся в 
любят! 5 клубе.

Я ни за что не уйду из ли-J  Очень хорошо работают у  нас 
{воспитательница интерната одиннад

цатилетней школы М. М. Емельяко- 
Скромная, трудояюбиаая пенсионерка Н. Д. Тимофеева,

H f u J -  гордомъ коллектива. сГоѴЖ ОЩ оя Е. И. Веленжанина. Мно- 
болъшой теплотой говорит о М а-І^б  У нас активных женщин, йоте- 
рии Яковлевне начальник цехаЙрые вкладывают душу в обществен- 
Николай Федорович С у.іейлаков.; ную работу.

тейки в другой цех и.іи завод,— 
говорит формовщица Мария^
Яковлевна Качан. \

— Если б все так трудились,ш 
как фор.човщица Качан! На» 
плацевой фор.човке одна-ш 
единственная женщина, все ос-* 
іалъные формовщики на этом { 
участке — мужчины. Но редкоі 
кто из них за ней угонится. А ■ 
сколько формовщиков обучила* 
она за 15 лет! ■

Как хорошая хозяйка, Л/врмя * 
Яковлевна де.іает все аккуратно ■ 
У нее не бывает брака. ”

На заводе грудится почти вся* 
семья Марии Яковлевны: ее\
отец, брат, две сестры, зятья. 
работают так, что любой позави-\ 
дует. ■

На снимке: М. Я. Качан. {  
Фото К. Юргпна. 5

3. БУЛАТОВА, 
председатель женского совета 
села Тігульдет.

Над аэродро
мом неистовст
вует пурга. В 
неровном свете 
прожекторов от
четливо видны 
очѳртат|ия раке
тоносца, замер
шего на своей стоянке. Чувст
вуется мощь в этой стальной 
птице с распластанными крыль
ями, с резко поднятым вверх 
килем.

А  внизу, под- фюзеляжем, 
притаилась ракета. Она очень 
похожа на небольшой истреби
тель: такие же крылья, такое 
же хвостовое оперение. Громад
на сила ее удара. В мгновение 
ока она может смести любой 
стратегический объект против
ника.

... Видимость ограниченная. 
Облачность — 10 баллов.

Экипаж занял свои места. 
Офицеры сделали отметки в 
планшетах. Рядом со штурма
ном располагаюсь и я. Надеваю 
парашют, кислородную маску, 
шле.мофон, подгоняю ларинги— 
кожаные кружочки, плотно при
жатые к  горлу. В них микрофо
ны и наушники.

Один за другим доложили 
члены экипажа о готовности к 
полету. На несколько секунд в 
наушниках стало тихо. И вдруг 
слышу голос командира:

— Товарищ корреспондент!
Мне стало немного неловко за

то, что заставил себя ждать. 
Ведь я сейчас тоже член экипа- 

,жа. Кричу в пуговку-микрофон:
— К  полету готов. Парашют 

надет, кислородный вентиль от
крыт.

В небе вспыхнули три зеле
ные ракеты. Это сигнал на за
пуск двигателя.

Бортинженер потянул на себя 
одну из белых рукояток, и сра
зу же взревели двигатели. А 
командир уже запрашивает 
командный пункт.

— Фиалка, я Сорок первый. 
Разрешите предварительный, 
дайте давление.

— Сорок первый, я Фиалка, 
— откликнулась земля. — раз
решаю. Давление 748, курс 
взлета 25 градусов.

Корабль двинулся с места и, 
оставляя позади себя снежный

С борта стратегичвемого мемнонтинонтального ранетоноеца

бурун, выруливает на взлетную 
полосу. Видимость очень пло
хая.

Исполин-ракетоносец приго
товился к броску. На мгновение 
он замер на дорожке. Командир 
отпустил тормоза, и корабль 
резко устремился вперед. Уско
рение велико, для меня во вся
ком случае. Чувствую, как вдав
ливает в сиденье.

Взлетели. И сразу же стало 
легче. Экипаж подтягивает кис
лородные маски, я следую их 
примеру. Заглядываю в иллюми
натор и 'замираю от неожидан
ности; там, внизу, на земле, ни 
зги не видно, а здесь, как в пла
нетарии. — чернильная синь не
ба утыкана холодными колючи
ми звездами.

Нам предстоит путь в не
сколько тысяч километров. Ло
жимся на курс. Стрелка высо
томера застывает против дву
значной цифры. Идем в страто
сфере. Командир корабля вклю
чает автопилот. Небольшая пе
редышка.

— Товарищ командир, разре
шите задать вопрос?

— Да, пожалуйста.
— Расскажите о стратегиче

ском значении ракетоносца?
— Наш самолет несет под со

бой ракету. — слышу в науш
никах голос командира. — Она 
может быть доставлена в любую 
точку земного шара. Дальность 
полета ракеты такова, что само
лет-ракетоносец не доходит до 
цели на многие сотни километ
ров. Поэтому сбить нас сред
ствами противовоздушной обо-' 
роны противника практически 
невозможно.

Ракета тоже неуязвима. Она 
летит с огромной скоростью и 
на большой высоте.

Наиболее занятой человек на 
корабле — штурман. Он поми
нутно уточняет положение са

молета по звездам, по наземным 
радиоточкам, выверяет скорость 
самолета.

Прошу штурмана рассказать 
о своей работе.

— Навигационное оборудова
ние ракетоносца, — отвечает 
он, — позволяет вести самолет 
в любых условиях погоды, днем 
и ночью, над океаном, иад без- 
ориентирной местностью, напри
мер, в Арктике. С помощью 
приборов мы выходим в точку 
пуска ракеты абсолютно точно 
по месту и времени.

— А  сейчас вы можете ска
зать, в какое время мы произ
ведем пуск ракеты?

— Конечно. В 23 часа 42 ми
нуты.

Сверив показания приборов, 
штурман, наконец, докладывает:

— Командир, подходим к 
рубежу пуска.

— Второй штурман, подгото
вить аппаратуру к  пуску, — 
приказывает командир.

Зажигаются, гаснут и снова 
зажигаются красные, синие, 
желтые лампочки. На мгнове
ние они вдруг разом все погас
ли, и сразу же вспыхнули две 
зеленые лампочки с надписью 
«Исправно!» .

Самолет толкнуло вперед. 
Стрелки указателя скорости по
шли вправо — к  четырем дви
гателям корабля добавляется 
пятый — двигатель ракеты. Ко
мандир мягко убирает газ и до
водит скорость самолета до нор
мальной. Из кормовой кабины 
на фоне черного неба сейчас 
очень хорошо видно синее пла
мя, бьющее из сопла ракеты.

Самолет делает небольшой 
крен вправо, выравнивается, и 
вдруг машину резко качнуло. 
Ракета пущена! Нырнув в тем
ноту, она прошла вперед и пря
мо перед носом корабля начала 
стремительно набирать высоту.

новый МЕТОД ОПЕРАЦИИ НА ВЕРДЦЕ
Известный х и р у р г

А. А . В иш невски й в те
чение 14 м и нут  успеш но 
произвел операцию
22-летней гр . Б-вой по 
поводу врож денного  по
р ока  сердца. Все 14 ми
н у т  головной м о зг боль
ной был вы клю чен  из 
кровообращ ения и снаб
ж ался  насы щ енной к и с 
лородом кр о вью , которая 
поступала из особого ап
парата, изготовленного  
инженерам и М осковского  
научно  - исследователь
с ко го  и н сти тута  эксп е р и 
ментальной хи р ур ги ч е 
ско й  аппаратуры  и и н 
струм ентов.

Метод изолированного 
и скусственного  крово 
обращ ения мозга разра
ботан А. А. В иш невским  
и его сотрудни кам и  
Т. М. Д арбиняном , В. Ф . 
П ортны м и А . С. Харна- 
сом . До последнего вре
мени в основном сущ е
ствовали два способа 
обеспечения безопасно
сти  операций на о тк р ы 
том сердце при х и р у р ги 
ческом  лечении пороков; 
первы й — умеренная

ги потерм и я (и скусств е н 
ное охлаж дение тела до 
28 гр адусов), причем 
сердце вы клю чалось  из 
кровообращ ения на 6 —8 
м и нут , и второй — ис
пользование аппаратов 
и скусстве нн о го  кр о во 
обращ ения, при этом 
вы кл ю че н и е  сердца было 
возм ож но на более дли
тел ьны й срои.

О днако первы й способ 
о грани чивал  х и р у р га  во 
времени, а второй требо
вал больш ого  количества  
кр о ви  для наполнения 
аппарата  и к  то м у  ж е  его 
прим енение было не 
всегда безопасны м.

О перации на откр ы то м  
сердце были подготовле
н ы  трехл етним и  эксп е р и 
ме нтал ьны м и исследова
ниям и  и стали в и н сти 
ту т е  им. А . В. В иш нев
с ко го  у ж е  обычным и. 
Ны не и н с ти ту т  обогатил
ся зам ечательны м треть
им способом изолиро
ванны м искусственны м  
снабж ением  кр о вью  го 
ловного  мозга  в период, 
ко гда  сердце вы клю чено

из кровообращ ения. При 
этом х и р у р г  получил 
возм ож ность провести 
внутрисердечную  опера
цию  в наиболее безопас
н ы х  для больного усло
виях.

На 9-й день после опе
рации корреспондент
ТАСС побывал в ин сти 
туте . Больная Б-ва ч ув 
ствовала себя хорош о.

В скоре после первой 
операции А. А . В иш нев
с ки й  оперировал боль
ную  Щ ., у  которой  был 
устранен  более слож ны й 
по р о к сердца. И скусст
венное кровообращ ение 
мозга  на этот раз про
должалось 19 м и нут . Са
мочувствие и этой боль
ной хорош ее.

— Новый метод, — 
сказлл А. А. В иш невски й, 
— имеет больш ие пер
спекти вы . Он позволит 
более ш и р о ко  и безопас 
но производить 
внутрисердечны е опера 
ции, испол ьзуя  мини 
мальные количества  д 
норской  крови .

А. СИНЕЛЬНИКОВ, 
(иорр. ТАСС).

На второтч дЬіхании
Взбежав на пятый этаж, я 

слегка запыхалась и. прежде чем 
позвонить в квартиру ІМ 60. 
чуть-чуть отдохнула. Желая сра
зу расположить к  себе моего со
беседника, я решила посочув- =  
ствовать ему: дескать, пятый 
этаж и все такое прочее. К 
моему удивлению, Михаил Вла
димирович даже недірого оби- 
делся, и  только родь хозяина 
не позволила ему высказать 
это. «Что вы, я  еще по горам 
хож у», —  сказал он. Тут 
только я  поняла всю неуме
стность моего сочувствия. Ведь 
Михаил Владимирович Тронов по 
специальности —  глациолог, ис
следователь ледников, и вот уже 
в течение полувека ежегодно со
вершает восхождения на алтай
ские ледники и вершины.

Это не первая наша встреча с 
Михаилом Владимяровичем Тро- 
новым, профессором университе
та, недавно отметившим свой 
70-летний юбилей. Несколько лет 
назад по заданию радиокомитета 
я собирала материал для очерка 
о научной работе этого замеча
тельного ученого.

За эти годы многое изменилось 
в работе Михаила Владимирови- 

слож ны е I ча. Прежние ого аспиранты те- 
’ перь кандидаты географических 

наук. А аспирантами стали тог
дашние студенты, поверившие 

I Михаилу Владимировичу, что

глациология —  лучшая из гео
графических наук.

Полтора месяца назад в .Моск
ве состоялась I  Всесоюзная кон
ференция по итогам выполнения

рых ледников, с
Вообще о работе Михаила Вла

димировича можно и нужно пи
сать много и детально. Оказы
вается, Михаил Владимирович—

в с т р е ч и . с интересными людьми

планов Международного геофизи
ческого года. Михаил Владимиро
вич выступал с двумя докладами 
на заседаниях глациологической 
секции. План томских исследова
телей ледников является теперь 
частью общей грандиозной про
граммы, согласованной в меж
дународных масштабах, —  про
граммы организации междуна
родной службы ледников. В со
ответствии с этими планами груп
пе томских глацйологов, возглав
ляемой М. В. Троновым, предсто
ит составить полный каталог 
ледников Алтая. Этот каталог 
будет частью общего кадастра 
водных ресурсов СССР (свод гид
рологических сведений о во
дах страны). И составление та
кого кадастра —  задача, име
ющая огромное практическое 
значение. Кроме того, нужно про
вести полное теоретическое опи
сание алтайских ледников. Будут 
также продолжены детальные на- 
блюдения иад режимом некото-

не только ученый-глациолог. Он 
прекрасный фотограф. Фотограф- 
художник. Я смотрю на огром
ные чудесные снимки: нет, не
только деловую, но и научную
ценность имеют они. Впро
чем, сам Михаил Владимиро
вич не ставит себе в зас
лугу  умение фотографировать. 
«Географ-фотограф —  это, же 
естественно», —  говорит он. А 
вот чем он немного гордится —  
это своей славой бывшего дву
кратного чемпиона Сибири по 
шахматам.

Да, теперь вот уже 50  лет
трудится в Томске глациолог Тро
нов, им сделан большой вклад в 
эту науку и выращен отряд уче
ников и последователей. И в по
следние годы у  Михаила Влади
мировича совсем мало времени 
для любимого развлечения. Но 
если случается ему отправиться 
в дальнюю д орогу ,, то уж  до
рожные шахматы он никогда не 
забудет взять с собой.

Провожая меня, Михаил Вла
димирович вновь заговорил о пу 
тешествиях по горам. Это тоже 
отличный спорт —  альпинизм.

Я не альпинистка. Я не смогла 
поддержать этот разговор. Словно 
угадав это, Михаил Владимиро
вич стал рассказывать, что это 
только на первых порах в горах 

бывает трудно. Потом человек 
втягивается в ритм восхожде
ний. Па помощь приходит вто
рое дыхание. Что это такое?

_  Это великолепное ощущение, 
знакомое. спортсменам, геогра

фам. Трудно бывает только 
на первых этапах дистанции 
—  наступает некотдрая дис- 
координация в работе легких 
и сердца. Но когда уже ка
жется, что через минуту —  дру
гую совсем выбьешься из сил. 
устанавливается новая координа
ция в работе внутренних органов.
Это и есть второе дыхание: как  
будто новые силы взялись отку
да-то —  и куда девается преж
няя усталость?

Мне подумалось: не только во 
время алтайских восхождений 
познал Михаил Владимирович ра
дость второго дыхания, —  но и 
во всей своей жизни. Сколько 
его сверстников уже по десятку 
лет заслуженно отдыхают. А он 
еще трудится, не делая никаких 
скидок на годы. Да еще ка к  тру
дится! Труд приносит ему огром
ное наслаждение, огромную ра
дость —  самую ■ большую в жиз
ни.

Г. КЛИМОВСКАЯ. =

Вот уже н ив видно ее огнеды
шащего хвоста.

Получена радиограмма с по
лигона: цель поражена.

Часовая стрелка уже успела 
обежать весь циферблат, а мы 
все летим и летим.’ Но судя по 
тому. что гармошка карты 
штурмана уже почти вся пере
ложена, скоро будем дома. Так 
оно и есть.

— Командир, подходим к 
аэродрому, — докладывает 
штурман.

Проходим траверз. Идем в 
плотном слое облачности. Пи
лотирование и заход на посадку 
экипаж осуществляет только по 
приборам.

Высота 200 метров, а мы все 
еще в облаках. И вдруг сразу, 
строго по курсу, вынырнули ог
ни посадочной полосы. Самолет 
плавно каскется бетонной до- 
р<»кки.

Выключены агрегаты, умолк
ли двигатели. Вместе со всеми 
членами экипажа снимаю пара
шют, шлемофон. Еле-еле дер
жусь на ногах от усталости. А 
экипаж уже построился около 
самолета. Им, этим здоровякам, 
как будто все нипочем.

— Становись, равняйсь, смир
но.

Я замыкаю шеренгу экипажа.
— Задание выполнили ус

пешно, — обращаясь к  экипа
ж у, говорит командир корабля. 
— Благодарю за службу. •

И в ответ, перекрывая свист 
пурги, раздается:

— Служим Советскому Сою
зу!

Константин Н И КИ ТЕН КО , 
корреспондент А П Н .

Зам. редактора
Е. ІѴІ. Ш А ТО Х И Н .

І  т о м с к и й  Д Р А М А ТИ Ч Е С КИ Й  
І ТЕАТР
5  10 м арта , днем и вечером  —
S «Безупречная репутация».
Е Н ачало дневногр * сп ектакля  в
S  12 час. дня, вечернего  — в  7 час, 
S 30 мин. вечера.
В В  КИ Н О ТЕА ТРА Х:
= Ш И Р О КО Э КР А Н Н Ы Й  
I  КИ Н О ТЕА ТР «ОКТЯБРЬ»
г  Голубой зал. 10 м арта — «П орож -
S н ий  рейс» — Ѳ-30. 11-20. 1-10,
=  3, 4-50, 6-40. 8-30, 10-20. 11 м арта
S  — новы й худож ественны й  ф ильм
Е «Когда разводят мосты» — 12-10,
S  2-05. 4, 5-55. 7-50, 9-45. Для детей
S — «Зимняя ф антазия», «М ур-
S  зи л ка  на сп утн и ке »  ~  Ѳ-30, Ш-50.
=  Зеленый зал. 10 м ар та  — «По-
=  р о ж н и й  рейс» — Ѳ, 10-50, 12-40,
=  2-30. 4-20. 6-10. 8. 9-50. 11 лтарта
а  — «Когда разводят мосты ^ — 9,
S  10-55. 12-50, 2-45, 4-40. 6-35. 8-30.
S  10-25.
5 КИ Н О ТЕА ТР
|им ени М. ГОРЬКОГО .
Е Ш ирокоэкранны й зал . 10 м а р т а Д ^
“  «Каролина Р иекская»  — 9-20. IX,'
=  12-40, 2-20. 4. 5-40. 7-20, 9. 10-40.
S  Дети до 16 лет  не допускаю тся, 
а  11 м ар та  — «Порожний рейс» — 
а  9-30. 11-20. 1-10, 3. 4-50, 6-40, 8-30.
а  10-20.
S КИ Н О ТЕА ТР 
ЕДЕТСКОГО ЗРИТЕЛЯ
Е 10 м а р та  — «Здравствуй, Гнат!»
S  — 9-30, 11-15, 1, 2-45. 4-45, 6-30,
Е 8-15. 10. 11 м арта — «Павел Кор-
S  чаги н» — 9-30, 1-10. 3-05. «Дья-
а  Вольская западня» — 11-25, 5,
а  6-45, 8-30. 10-15.

Коллектив Томского протез
ного завода извещает о смерти 

И В А Н О В А  
Василия Ивановича 

и выражает глубокое собо
лезнование семье покойного.

в ближ айш ее время я Томском кн и ж н о м  издательстве 
выйдет в свет сб о р ни к сатиры  ч ю мора. В нем уча ству
ет более десяти авторов. *

С борни к подготовлен общ ественной редакцией Т ом ско
го  отделения Союза ж ур н а л и сто в  СССР.

Сегодня мы п убл икуем  произведения и з  это го  сбор
н и ка .

На ВСЯКИЙ случай
Ф е л ь е т о н

АБИНЕТ директора леспромхоза. Начальник 
^  отдела кадров Кузьма Акимыч входит с папкой 

«К докладу», наводит порядок на столе.
КУЗЬМА АКИМЫЧ (в раздумье): И работает без 

году неделю, а что ни день — две нормы. Без малого. 
А все почему? (Подняв палец, в сторону зрителей). 
Смекалка! Наподпиливает сосен десять и одной по- 
толще сбивает все веером. Тайга грохочет!
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(Входит Стоеросов).
Вы напоминали насчет приказика...
СТОЕРОСОВ: Значит, так! За беспорядочный по

вал леса и нарушение техники безопасности мотори
ста электропилы Прогонова... в общем, формулиро
вочку сформулируешь. Да похл іще, позабористей!

КУЗЬМА АКИМЫЧ: Это уж как водится! Мне бы 
только меру наказаньица согласовать.

СТОЕРОСОВ: А молодец все-таки Прогонов! Еще 
бы десяток Прогоновых — я бы горы ворочал. Но из
дать приказик о снятии его с работы все же придется. 
Только ты. Кузьма Акимыч. того... не оглашай его! 
Подшей к делу и точка.

(Звонят, Директор берет трубку).
СТОЕРОСОВ: Да. Я... Да ты не устраивай мне до

прос. «За что премия!» Премию, ее. брат, даром не 
дают... Я за тебя додал. Понял?.. Какая к черту профи
лактика! Двадцатое число, а план выполнен на 30 про
центов. С завтрашнего дня работать так, чтоб тайга 
грохотала. Симфонию дайтеі Симфонию! (Бросает 
трубку).

Вот и выручай людей!..
Ему прикинули пятьсот 
кубов, а он еще недоволен.
А ведь премию получал — 
молчал. А когда пропил — 
совесть вдруг заела. Дема
гог! Давай, что у тебя.

(Кузьма Акимыч рас
крывает папку — кипа бу
маг).

Это что. все неотлож
ные?

КУЗЬМА АКИМЫЧ: Отчего? Можно и отложить. 
Все больше жалобы разные. И от премии вот отказы
ваются... Не за что, мол...

СТОЕРОСОВ: Жалобы? От кого жалобы? То есть 
на кого? Тьфу! На что жалуются? (Просматривает). 
М-да... А что, если по жалобам написать приказ — 
ударить по мастерам? Если и выше пожалуются—вот, 
мол. меры принимали. А?

КУЗЬМА АКИМЫЧ: В самую точку!

- 3 -

СТОЕРОСОВ: Что там еще?
КУЗЬМА АКИМЫЧ: Письмо. Личное.
(Стоеросов разрывает конверт, пробегает).
От черт! И в этой области не дали нам порабо

тать. Ты слышишь, Кузьма Акимыч? Приказ на меня 
о снятии заготовлен за приписки. Друг из комбината 
извещает, будто видел проект...

КУЗЬМА АКИМЫЧ; А может...
СТОЕРОСОВ: Что?

КУЗЬМА АКИМЫЧ: А может.., и начальник ком
бината заготовил проект так, на всякий случай. А 
случай-то он может быть, а может и не быть. Особен
но, если выскочим с планом.

СТОЕРОСОВ: На всякий случай? Ну, Стоеросова 
на мякине не проведешь. Не будет случая! Значит, 
так: Прогонова с валки снимем. На всякий случай. 
Приказом! А лесок будем валить по его методу. Инст
руктором будет Прогонов! Здорово?.. То-то!... Стоеро
сов, он и без приписок даст лесі

Е. ОСОКИН.

Г лавное—разозлиться
Ю м о р е с к а

М АЛЬЧИШКИ купались на речке. И я тоже ку
пался. Плавали мы все по-разному. Мой млад

ший братишка Вовка плавал «вольным стилем»: пе
ребираясь по дну руками.

Потом все стали нырять с мостика. А я не стал.. 
Ну, неохота было. А мальчишки как завопят:

— Трус! Трус!
— Какой трус? Почему трус? Зачем трус? — го

ворю, — Никакой я не трус.
— А нырни! Нырни тогда! - г  вопят мальчишки.
Ну что ж, можно и нырнуть. Отчего не нырнуть. 

Это можно. Я храбро залез на мостик и... остановил
ся. Страшно стало. Страшно нырнуть. Боязно.

А мальчишки хохочут, надрываются. Даже Вовка. 
Ну тут уж я не стерпел. Никакой я не трус! Разо
злился и как прыгну, прыгну...

Нырнуть—что! Нырнуть — пустяк. Главное— ра
зозлиться! А. ОМБЛЬЧУК.

Е т о м с к и й
І  П О Л И ТЕХНИ ЧЕСКИ Й
= ИН С ТИ ТУТ
Е имени С. М. Кирова
S Объявляет, что в среду, 20 Мар
ата, в 15 час. 30 мин., в аудито- 
=рии № 35. геологоразведочного 
|кврпуса . на заседании объединен- 
ін о го  межвузовского совета прц. 
“ ТП И по присуждению ученых сте- 
_  пеней по горным, геолого-минера- 
S логическим и географическим на- 
Е укам состоится
= З А Щ И Т А  ДИ СС ЕРТАЦИ Й 
5 Михайловым А. С. на тему:
Е «Поведение мо.іибдена в окисли- 
1 тельной зоне и геохимические по- 
I  иски молибденовых месторожде-^ 
I  ний», представленной на соискгЛ^ 
I  ние ученой степени кандидата гесг7 
5 лого-минералогических наук;
Н защита ^>публикованных работ 
I  Ш ацким С. Б. на тему: «Страти- 
I  графил и методы картирования 
5 кайнозойских континентальных от- 
глож ений центральной н северо- 
I  восточной частей Западно-Сибир- 
Еской низменности», представлен- 
= ных на соискание ученой степени 
Е кандидата геатого-минералогиче- 
= сиих наук.
Е С диссертацией и опубликован- 
I  ными работами можно ознакомнть- 

читальном зале института.
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